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Третий трудовой се-
местр краевого сту-
денческого отряда 
«Алтай» стартовал 
в регионе. Более 3000 
юношей и девушек этим 
летом поучаствуют во 
всероссийских и межре-
гиональных стройках.

П������� ����
Поздравить бойцов с на-

чалом третьего трудового 
пришли губернатор Алтай-
ского края Виктор Томенко, 
представители Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания, администрации 
города Барнаула, вузов.

– Наши ребята представля-
ют Алтайский край по всей 
стране. Сегодня в краевом 
студенческом отряде «Алтай» 
более 80 отрядов различных 
направлений. В стройотрядах 
собирается лучшая молодежь –
самые активные, целеустрем-
ленные люди с твердой жизнен-
ной позицией, – сказал Виктор 
Томенко. – Мы гордимся, что 
вы работаете над собой, саморе-
ализуетесь, и к тому же делаете 
такие важные, полезные для 
края и всей страны дела.

В этом году только 30 от-
рядов останутся работать в 
регионе, а 50 разъедутся по 
стране. Так, педагогический 
отряд «Союз» поедет в два ла-
геря: «Кристалл» и «Детская 
империя туризма» в Горном 
Алтае.

– Вожатская зона ответ-
ственности – это дети, ко-
торые приезжают в лагерь. 
Поэтому в наши обязанности 
входит обеспечение их безо-
пасности, досуга и хорошего 
настроения. Мы следим за 
физическим состоянием, 
здоровьем, соблюдением 
распорядка дня ребятишек. 

Делаем все, чтобы в лагере 
они ощутили себя словно
в сказке и хорошо отдохну-
ли, – отмечает Мария Попова, 
комиссар отряда «Союз».

Т���̈����  ����
А еще есть отряды строи-

тельные, аграрные, педаго-
гические, экологические, ме-
дицинские, сервисные и т. д.

Екатерина Колесникова 
(«Сольвейг», АГМУ) подели-
лась, что они с командой 
поедут на Всероссийскую 
стройку «Мирный Атом» в 
город Озёрск.

– Мы будем заняты на 
демонтажных, штукатур-
но-малярных, арматурных и 
бетонных работах, а также за-
ймемся благоустройством тер-
ритории. Как и все, от сезона 
ждем хороших результатов, –
добавила Екатерина.

Помимо этого, студенты 
поедут в Северск, Норильск, 
Кемерово, а также у нас в крае 
отработают по межрегиональ-

ному студенческому трудо-
вому проекту «Белокуриха» 
и на студенческой стройке 
«Барнаул–2022».

М���� ���������
Аян Касымов из стройотря-

да «Фантазия» в этом году от-
правится в Санкт-Петербург.

– Наше объединение стро-
ится на дружбе, а она – на 
людях. Мы всегда вместе и 
едины. Люблю свой отряд за 
традицию собираться вместе 
почти на каждый праздник. 
А еще – за встречи с ветера-
нами стройотрядовского 
движения, – улыбается Аян.

Евгения Климова с прово-

дниками отряда «Ракета» едет 
работать в Новороссийск.

– За четыре года в отря-
де было очень много ярких 
впечатлений. В 2020 году из-за 
пандемии мы работали в сети 
ресторанов курорта Белоку-
риха. А в последний вечер 
встречали рассвет на горе 
Круглой. Пели отрядные пес-

ни, сделали много красивых 
фотографий. Было круто, –
вспоминает девушка.

Как много интересного ждет 
бойцов в этом году! Копилка 
воспоминаний и житейских 
историй точно пополнится.
Наталья АНДРОНОВА,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Привлечь в армию
специалистов

Президент России Владимир Путин подписал закон 
об отмене верхней возрастной рамки ограничения для 
первой контрактной службы в ВС РФ. Ранее его одобрили 
в Государственной думе и Совете Федерации.

Инициаторами проекта стали глава комитета Госдумы по 
обороне Андрей Картополов и его заместитель Андрей Краснов.

Авторы считают, что верхний возрастной предел для несения 
воинской службы по контракту 50 лет будет способствовать 
привлечению специалистов околовоенных профилей, в том 
числе в области медицины.

Ранее поступить на службу по контракту можно было, 
достигнув возраста совершеннолетия и не превысив
40 лет.

Дмитрий СЕРДОВ

Повысится на 10%
С 1 июня прожиточный минимум в Алтайском крае 

увеличится на 10% и составит 12 388 рублей.
Для трудоспособного населения он равен 13 504 рублям, 

для пенсионеров – 11 436, на детей – 12 676.
Как отметили в управлении региона по труду и занято-

сти населения, рост прожиточного минимума к 2021 году 
составил 1723 рубля.

12 тонн золотого корня
Пограничники Алтайского края изъяли 12 т красно-

книжного золотого корня, который планировали вывезти 
в Европу.

В одном из складских помещений в селе Боровое Бийского 
района сотрудники Пограничного управления ФСБ совместно 
с представителями Алтайской таможни обнаружили и изъ-
яли 12 тонн родиолы розовой, которая занесена в Красную 
книгу. Груз был расфасован и подготовлен к вывозу в одну из 
европейских стран.

Стоимость изъятой партии превышает 25 млн рублей.
В медицине экстракт родиолы применяют как средство, 

стимулирующее центральную нервную систему. Также рас-
тение используется как антиоксидантный и противорако-
вый препарат. Выращивается как в дикой природе, так и на 
плантациях.

Городам Алтая –
новые трамваи и троллейбусы

В настоящее время средний возраст 202 алтайских 
трамваев составляет 32,5 года, 80 троллейбусов – 23,5.

В нынешнем году три города, где работает транспорт 
на электротяге, а это Барнаул, Бийск и Рубцовск, получат
100 млн рублей на модернизацию тяговых подстанций и ка-
бельных линий в рамках госпрограммы «Развитие городского 
электрического транспорта». Еще один миллиард рублей из 
краевого бюджета на обновление подвижного состава власти 
готовы были направить еще в феврале, сообщил министр 
транспорта Алтайского края Антон Воронов.

Однако, как объяснил министр, из-за недружественных 
действий определенных стран стали повышаться цены. Сей-
час они возвращаются в разумные параметры, поэтому идет 
подготовка к закупке 11 трамваев и пяти троллейбусов.

Татьяна ПЕРВОВА

Встречай, Россия,
алтайский стройотряд!
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На защите людей
31 мая отмечается 
День российской адво-
катуры – социального 
института, занимаю-
щегося защитой инте-
ресов в суде.

Адвокатское сообщество нашего региона – это 
объединение профессионалов высокого уровня, 
призванных оказывать квалифицированную 
юридическую помощь по уголовным, граждан-
ским, административным, арбитражным делам, 
представлять интересы граждан и юридических 
лиц в любых органах и организациях. 

Хотя этот праздник и не имеет официального 
статуса в Российской Федерации, но поздравления 
в адрес данных специалистов звучат не только 
от руководства Гильдии российских адвокатов, 
коллег, друзей и клиентов, но и от представителей 
власти и государственных структур.
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  ЗАКОНЫ .
Июнь: МРОТ, пенсии,
права вместо паспорта

За это же время обследование на новую корона-
вирусную инфекцию прошли 27 553 жителя края. 
Заболели за этот период 465, среди них 95 детей. 
Выздоровели от ковида 528, умерли 8.

В предстоящем месяце 
жителей России ждет 
повышение МРОТ, а также 
индексация пенсий нера-
ботающим гражданам, 
появление реестра тура-
гентов и многое другое.

С 1 ����:
��������� МРОТ

Минимальный размер опла-
ты труда вырастет на 10%. После 
индексации он составит 15 ты-
сяч 279 рублей.

И��������� �������
Неработающим пожилым 

людям на 10% проиндексиру-
ют пенсионную выплату. Для 
получения дополнительных 
выплат гражданам не нужно 
подавать заявления, средства 
перечислят автоматически.

К�������
��� �������������
В России запустят систему 

идентификации болельщиков 
Fan ID. В будущем она заработает 
на всех спортивных состязаниях 
в стране. При входе на стадион 
от посетителя будут требовать 
специальный документ, содер-

жащий всю информацию о че-
ловеке, а также историю его 
посещений спортивных меро-
приятий. Такую карту можно 
заказать через «Госуслуги».

П����������
�����������

В течение июня все тураген-
ты должны внести сведения
о себе в Единый федеральный 
реестр турагентов Ростуризма –
и юрлица, и ИП. Иначе они не 
смогут работать. Путешествен-
никам это новшество позволит 
проверить своего турагента на 
легальность.

ИТ-�������
В мае заработала программа 

льготной ипотеки для сотруд-
ников ИТ-компаний, ставка 

которой составит до 5%. Но 
только в июне банки начнут 
рассматривать обращения 
заявителей и выдавать кре-
диты. Это произойдет после 
того, как правительство под-
готовит список работодателей, 
которые подходят под условия 
программы.

С 5 ����:
������ � ����������

На борту самолета сотруд-
ники авиакомпаний смогут 
использовать спецсредства 
против нарушителей порядка. 
Применять их экипаж или со-
трудники службы авиабезопас-
ности смогут по распоряжению 
командира воздушного судна. 
Правительством пока не утверж-
ден перечень спецсредств.

С 29 ����:
����� �� �������

В силу вступит нововведение 
для обладателей водительских 
прав. Удостоверение подойдет 
при отправлении или получе-
нии денежных переводов и для 
идентификации личности при 
получении услуг.

Л���� ��������
Владельцы автомобилей 

смогут оплачивать взносы по 
ОСАГО и КАСКО в размере до 
40 тыс. рублей без идентифи-
кации личности. Ранее лимит 
таких платежей составлял
15 тыс. рублей.

���� �� ������
Росреестр перейдет на без-

бумажный оборот с много-
функциональным центром. 
Это позволит сократить сроки 
оказания услуг.

С������ �����������
Врачей обяжут рассказывать 

детям от 15 лет о применяемых 
лекарствах, в том числе не по 
инструкции: что они использу-
ют, какая ожидается эффектив-
ность, есть ли риск, что делать 
при побочном влиянии.

Ксения ШИРЯЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

Ветер западный, 5-10 м/с, порывы
до 17 м/с, дождь, гроза.

+7о +9о 

ночь
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день

+25о +30о +26о +28о

+18о +23о

день +9о +14о

ночь

Ветер северо-западный,
6-11 м/с, местами порывы до 
16 м/с, дождь, гроза. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный,
7-12 м/с, порывы до 15-20 м/с, 
дождь, гроза.

1 июня

2 июня
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  ГЛАВНОЕ .

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Н� ������� ������� 565 281 �����.

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Детям от 15 лет обязаны рассказать, чем их лечат.

На мероприятии присутствовал губернатор Виктор Томенко. Бойцы ждут от сезона хороших результатов.

Более 800 студентов начинают третий трудовой семестр.
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  НОВОСТИ .
Куда можно повернуть?

В Барнауле изменилась организация дорожного движения 
на пересечении проспекта Калинина и улицы Пионеров. При 
движении в сторону площади Октября запрещен поворот из 
крайней левой полосы.

Изменения коснулись проезда перекрестка улицы Северо-За-
падной и проспекта Калинина при движении от проспекта Ле-
нина. Здесь поворот из крайней правой полосы разрешат только 
направо, а движение из левой полосы – по всем направлениям.

Кроме того, изменилось полосное движение на пересечении 
проспекта Ленина с Северо-Западной при движении к ремон-
тируемому мосту. Теперь поворот направо станет возможен 
только из правой полосы, из средней – прямо и направо, а из 
левой – только прямо.

На улице Пионеров (в районе пересечения с проспектом Ка-
линина, при движении от проспекта Ленина) разрешен поворот 
налево с двух полос: с левой – только налево, а с правой – на-
право, прямо и налево.

На Профинтерна – Калинина при движении к площади Ок-
тября теперь разрешен поворот направо с двух полос. Правая 
полоса – только направо, левая – направо, прямо и налево.

Изменения коснулись улицы Матросова. На перекрестке с 
проспектом Ленина движение налево разрешат только из крайней 
левой и средней полос, а из крайней правой – только направо.

Людей расселяют
В Барнауле сносят восемь домов, признанных аварийными.
Ликвидируют многоквартирные дома по улицам: Лермон-

това, 36, Смирнова, 3, Карла Маркса, 66, проезд Канатный, 55, 
Никитина, 129, Карагандинская, 11, Главная, 6, Северо-Западная, 
9. Снос ветхого жилья сопровождается расселением жильцов.

Всего в этом году разберут порядка 40 аварийных домов, 
сообщили в пресс-службе городской мэрии.

Никита ИВАНОВ

Благодаря нацпроек-
ту «Безопасные и ка-
чественные дороги» в 
центре села Санниково 
Первомайского района 
появится «откапита-
леный» участок. Более 
3 км дорожной одежды 
обойдется государству 
в 90 млн рублей.

Будет лучше
Работа в разгаре, старый ас-

фальт счищают, новый укла-
дывают. Водители пока про-
езжают по одной половинке 
трассы, но не возмущаются. 
К сентябрю обещали сделать 
новую дорогу!

Краевой участок трассы, 
проходящий через село, по 
свидетельству местного жите-
ля Сергея Яблонцева, не пере-
живал капитального ремонта 
с далеких 80-х. Каждый год ямы 
заделывали, асфальт подновля-
ли – и только. А ведь нагрузка с 
той поры на дорогу существенно 
возросла. И легковых машин 
больше у населения стало, и 
фуры огромные через село те-
перь едут. Из-за этого дорожное 
полотно быстро разрушается.

– В советские-то годы здесь 
тоже асфальт был положен, 
стояла одна-единственная 
остановка. Центр весь был 
асфальтирован. Из админи-
стративных зданий на этой 
улице находилась совхозная 
контора. Работали, все хоро-
шо было. Потом, в 90-е, совхоз 
развалился, за дорогой некому 
стало следить. Сейчас вот опять 
счастье пришло: обещают сде-
лать лучше, чем было 40 лет 
назад. Сказали, что дорогу от-
ремонтируют, разметку сдела-
ют, – говорит Сергей Яблонцев.

Данная автомобильная до-
рога входит в Барнаульскую 
городскую агломерацию, на 

территории которой и реали-
зуется нацпроект. Движение 
здесь довольно интенсивное, 
поскольку начало и конец трас-
сы выходят на Чуйский тракт.

По словам заместителя на-
чальника по строительству, 
качеству и техническим во-
просам организации «Алтай-
автодор» Евгения Строганова, 
строители идут с опережением 
графика и обещают все закон-
чить к 1 сентября. В прошлом 
году заготовили впрок строи-
тельные материалы. Весной, 
как только позволила погода, 
приступили к ремонту дороги. 
Были, конечно, и свои слож-
ности. Инженерные комму-
никации, в том числе водо-
проводные сети, газопровод, 
электрокабель, примыкают 
близко к запланированному 

тротуару. В проекте все это от-
ражено, и дорожники, чтобы 
ничего не повредить, будут 
строить тротуар с учетом этих 
особенностей, перенося при 
необходимости его с одной сто-
роны дороги на другую. В этих 
местах для удобства сделаны 
пешеходные переходы.

– Скоро мы приступим к 
самой тяжелой и ответствен-
ной части работ – устройству 
тротуаров, укладке бортовых 
камней и поребриков. Труд в 
основном ручной и кропотли-
вый. Если уложить бортовые 
камни неверно, то второй слой 
асфальта дорожного полотна 
ляжет неправильно. Так что 
для этой работы мы выбираем 
ответственных специалистов 
с хорошим глазомером, – по-
яснил главный инженер Се-

веро-Восточного ДСУ Иван 
Федотов.

Работников привозят каж-
дый день в Санниково из Ново-
алтайска. Несмотря на жару, у 
них, так же, как у всех, восьми-
часовой рабочий день. Компен-
сируют непростые условия тру-
да хорошей по региональным 
меркам зарплатой. В среднем 
она составляет 45 тысяч рублей, 
и потому даже в разгар лета у 
ДСУ кадрового дефицита нет.

Кроме нового полотна на 
проезжей части и тротуаров 
появятся еще современные 
остановочные павильоны, пар-
ковочные карманы, дорожные 
знаки, светофор, зебра для пе-
шеходов. Освещение установи-
ли еще в прошлом году.

Село развивается
Глава Санниковского сель-

совета Елена Кудашкина счита-
ет, что новая дорога – большая 
польза для села. Она проходит 
через центр, где сосредоточе-
ны все социальные объекты: 
школа, детский сад, мемориал, 
Дом культуры, амбулатория, 
администрация села.

В следующем году в рамках 
нацпроекта дорожники зай-
дут на краевой участок трассы, 
проходящий через село Фирсо-
во, которое тоже относится к 
сельсовету. Будет и там радость.

Так совпало, что уже второй 
год в Санниково ремонтируют 
соседнюю улицу, но уже на кра-
евые средства. Они, конечно, 
гораздо скромнее, но все-таки 
это тоже центр села, и людям 
станет комфортнее здесь на-
ходиться.

Теперь бы центральную пло-
щадь заасфальтировать, на ко-
торой находятся социальные 
объекты и многоэтажные дома. 
Она еще хранит следы асфаль-
та с 80-х годов. Возможно, и до 
площади очередь дойдет.

– Остальные дороги в селе 

тоже требуют ремонта. Мы как 
можем содержим их в рамках 
выделенного финансирования. 
Хочется, чтоб бюджет был по-
больше, чтоб мы не дыры ла-
тали, а делали полноценный 
ремонт дорог. А то весной 
грейдируем дороги, после до-
ждя заново колеи трактором 
убираем, чтоб хоть как-то при-
вести улицы в порядок. И так 
постоянно. В Санниково прожи-
вает 8 тысяч человек. В каждой 
семье минимум две машины. 
Конечно, хочется создать лю-
дям достойную инфраструкту-
ру, – говорит глава сельсовета.

Этим летом сельсовету пред-
стоит реализовать несколько 
проектов в рамках програм-
мы поддержки местных ини-
циатив. В старой части села 
построят новую спортивную 
площадку. Там очень много 
детей, они будут рады переме-
нам. К новому детсаду прове-
дут уличное освещение. Также 
будет построена площадка с 
уличными тренажерами.

Есть в селе и проблемы. 
В прошлом году подрядчики 
отремонтировали сети водо-
снабжения, а участок после 
себя в порядок не привели. 
Пострадала детская площадка. 
Сейчас сельсовет и районная 
администрация ведут перепи-
ску с подрядчиками, чтобы они 
провели восстановительные 
работы на участке. Вторая за-
бота местных властей связана с 
пятиэтажкой, расположенной 
в микрорайоне Центральном. 
Газовики отрезали дому из-за 
плохой вентиляции кровли газ, 
в результате у людей не стало 
горячей воды. Сейчас решают 
проблему вентиляции в доме, 
разработан соответствующий 
проект.

В общем, проблем, как в лю-
бом селе, достаточно. Главное, 
они решаются.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото автора)

Хозяйства Алтайского 
края завершают посев-
ные работы. Аграрии 
надеются на богатый 
урожай, несмотря на 
засушливую весну. 
Недостаток влаги в 
почве сельхозпредпри-
ятия компенсируют 
современными техно-
логиями.

Финишная прямая
Агропредприятию «Шанс» 

из села Урунск Солтонского 
района до завершения посев-
ной осталось два-три дня. В хо-
зяйстве уже посеяли овес, рапс 
и пшеницу. Осталась только 
гречиха – это основная куль-
тура, под которую выделено 
порядка 70% площадей.

– Со дня на день закончим с 
гречихой – и можно ждать на-
чала уборки. После этого под-
ремонтирую комбайн и уеду в 
город на лето – рассказывает ме-
ханизатор Дмитрий Шишкин. 
– Я родился и почти всю жизнь 
проработал в Солтонском райо-
не, но сейчас живу в Барнауле. 
Работаю там трактористом-во-
дителем, а сюда приезжаю толь-
ко на посевную и уборочную. 
Совсем отказаться от работы в 
поле я не могу – уже лет 30 тру-
жусь на земле, из которых 10 – в 
этом хозяйстве.

Дмитрий пояснил, что лю-
бовь к полю у него с детства – 
отец приучил с малых лет. 
В прошлом году механизато-
ра наградили губернаторской 
грамотой за заслуги в труде. 
«Районных наград много, а 
краевая первая, поэтому очень 
рад», – улыбается он.

– Сеем по навигации, поэ-
тому сильно не устаем, – от-
мечает Шишкин. – На поле 
установлены датчики, и ме-
ханизатор за руль почти не 
держится. Водитель может 
добавить или убавить газу, а 
комплекс движется по разме-
ченной траектории. Управлять 
трактором нужно, только ког-
да он доходит до конца поло-
сы. Система сигнализирует об 
этом, я разворачиваю машину 
и еду дальше на автопилоте.

Сухо, но оптимистично
В этом году аграриев беспо-

коит засуха. Зимой снега выпа-
ло мало, весной в Солтонском 
районе дождей не было вооб-
ще. Первые 3–4 сантиметра 
земли высохли, влаги немного 
есть, но она глубоко.

– Овес посеяли, но как толь-
ко он взошел, тут же пожелтел. 
Думали, совсем сгорит. Но ни-
чего, оклемались растения, 
помогли в этом удобрения. 
Дождик, конечно, очень ну-
жен, – сообщил главный агро-
ном предприятия Анатолий 
Глухов. – Второй год работаем 
с жидкими удобрениями, ко-
торые закупаем в Кемерово. 
В прошлом сезоне еще вно-
сили подкормку опрыскива-
телями, в этом пользуемся 
только инъекторами, чтобы 
испарений не было и все агро-
химикаты усваивались.

Растения дополнительно 
удобряют после всходов. Хозяй-
ство закупило агрохимикаты 
еще осенью, до повышения цен, 
поэтому сильно от заложенной 
в статью расходов суммы не 
отклонились. «Хотя цены на 
химпрепараты в этом году су-

щественно выросли», – конста-
тирует главный агроном.

Семена почти всех куль-
тур в «Шансе» выращивают 
самостоятельно. Несколько 
лет назад завезли немецкий 
овес, выделили немного зем-

ли, чтобы этот сорт воспро-
изводить.

– Сорт хороший, самый 
оптимальный для нас, – под-
черкивает Глухов. – В первую 
очередь из-за того, что зерно-
очистительная машина за 
один проход может убрать 
всю пленчатость. Урожай-
ность высокая – начинали с 
30 центнеров с гектара, сейчас 
собираем около 50. Надеюсь, 
в этом году сильно не прося-
дем из-за засухи. Гречиха тоже 
своя, результаты радуют – око-
ло 25 центнеров с гектара.

Цены на гречиху сейчас 
приятные. До ковида культура 
была мало востребованной, ее 
стоимость могла опускаться 
до 6 рублей, порой даже себе-
стоимость этой культуры не 
оправдывалась. Сегодня греч-

ка стоит порядка 45–50 рублей 
за килограмм, именно поэто-
му на нее делается основной 
упор в хозяйстве.

– Приобретаем только ино-
странные семена рапса, но, на-
верное, в этом году покупали 
их в последний раз, – вздыха-
ет агроном. – Из-за санкций 
поставки прекратились. Про-
бовали сеять местный рапс, 
по урожайность не достига-
ет и 15 центнеров, а затраты 
огромные. В прошлом году 
пытались сеять сою, но из-за 
нашего рельефа убирать ее не 

очень удобно. Срезалось все-
го 60–70% урожая, остальное 
оставалось на полях. В этом 
году даже не стали экспери-
ментировать.

Решают кадры
Земли хозяйства находят-

ся не только в Солтонском 
районе, где общая площадь 
составляет около 3,2 тысячи 
гектара. Поля сельхозпред-
приятия – почти 10 тысяч га 
– расположены и в Целинном 
районе. Там же работает завод 
предприятия, на котором пе-
рерабатывается урожай.

– Все, что мы выращиваем, 
мы же и перерабатываем. Это 
гораздо выгоднее, чем реа-
лизовывать зерно со склада. 
Гречку-ядрицу фасуем по 
800–900 граммов и продаем 
дилерам, которые поставляют 
ее в магазины. Из овса делаем 
пряники, геркулес. Из пшени-
цы – слайсы и хлебцы. Нашу 
продукцию можно найти 
в крупных торговых сетях, 
также государство ее закупа-
ет для армии и социальных 
учреждений, – рассказывает 
Анатолий Глухов.

Параллельно с посевной хо-
зяйство начало готовить пло-
щадку для строительства трех 
домов, в которых будут жить ра-
ботники из других сел. Сегодня 
в Урунске проживает меньше 
ста человек, большинство из 
них – пенсионеры. Поэтому 
почти все сотрудники сель-
хозпредприятия приезжают 
из других населенных пунктов.

– Мы работниками уком-
плектованы, но нескольких 
человек все-таки не хвата-
ет, – добавляет Глухов. – Это 
касается квалифицированных 
кадров. Например, второй год 
не можем найти механика. Да-
вали объявление в Интернете, 
даже в «Алтайской правде», 
но соискателей не так много. 
Звонил как-то человек, но он 
запросил зарплату в 120 ты-
сяч. Это, конечно, нереальная 
сумма, хотя деньги наши ра-
ботники получают хорошие. 
Во время уборочной за смену 
механизатор может заработать 
5–6 тысяч рублей – достойная 
зарплата, но и работать в это 
время надо усердно, не огля-
дываясь на время.

Влад ГЕРАСИМОВ 
 (фото автора)

  АПК .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Посеяли, теперь пожнём

Коров не тронут

На днях в редакцию 
«Алтайской правды» 
позвонил работник 
СПК «Корболиха» Ан-
дрей Фролов и встре-
воженным голосом 
сообщил, что правле-
ние сельхозкооперати-
ва собирается изба-
виться от 400 коров 
и 200 нетелей. 

«Они хотят сдать скот на 
мясо, а 30 человек, занятых 
в животноводстве, распустить 
по домам, – рассказал работ-
ник кооператива. – Лично у 
меня трое детей,  один в этом 
году оканчивает 9-й класс. 
Если останусь без работы, то 
кормить семью будет не на 
что. Руководство СПК объяс-
няет такое решение аварий-
ным состоянием фермы. При 
этом доильное оборудование 
все исправное».

«В хозяйстве режут коров. 
И это в то время, когда крае-
вые власти прилагают макси-
мум усилий, чтобы увеличить 
в регионе поголовье КРС», – 
подумал я и позвонил главе 

администрации Третьяковско-
го района Евгению Герману. 
Он пообещал разобраться в 
ситуации.

Через два дня я связался с 
председателем СПК Евгени-
ем Болдаковым и передал 
ему тревоги Андрея Фролова. 
В ответ услышал, что ни одна 
голова КРС не сдана и никто не 
собирается закрывать ферму.

Председатель рассказал, что 
зимой в коровнике упали две 
плиты. Хорошо, что в результате 
ЧП никто не пострадал, но без-
опасность персонала должна 
обеспечиваться, никто из ру-
ководства не хочет несчастного 
случая,  поэтому решено ферму 
капитально отремонтировать. 
Тем более что она не видела 
строителей с 1979 года.

«Разговоры о ремонте фер-
мы шли у нас давно, собира-
лось правление кооператива, 
так как председатель СПК не 
может единолично принимать 
такие решения. Возможно, 
пошли какие-то слухи», – пред-
положил Евгений Болдаков. 

Сейчас, по его словам, скот 
находится в безопасности, на 
выпасах, там же есть летняя 
дойка.

Между тем заказан проект 
скотного двора,  заключен до-
говор с подрядчиком, который 
будет делать капремонт.

По предварительным рас-
четам, обновление одной фер-
мы обойдется в 25 млн рублей. 
А по-хорошему надо починить 
две, то есть нужны 50 млн.

Болдаков говорит, что в 
этом году планируется сде-
лать хотя бы одну ферму. Но 
и 25 млн рублей у сельхозко- 
оператива нет, поэтому он изы-
скивает кредитные средства.

В СПК более тысячи КРС 
черно-пестрой породы, в том 
числе 400 коров. Сейчас надои 
от каждой буренки состав-
ляют 16–17 литров в сутки. 
Молоко покупает компания 
«Киприно» по 22 рубля за литр.

Выращиванием бычков 
в СПК не занимаются, так 
как из-за нехватки угодий 
не позволяет кормовая база. 
Но всех телочек направляют 
на ремонт стада. Кстати,  в по-
следние два года кооператив 
боролся с лейкозом и полно-
стью обновил коров.   

«Мы бы не затевали ремонт 
ферм, если бы планировали 
избавиться от животновод-
ства, – убеждает председатель. 
– Да, может, какая-то часть ско-
та пострадает. Год-два будет 
небольшое сокращение, но 
после строительства новых 
помещений начнем наращи-
вать поголовье».

А вот с растениеводством 
в СПК все нормально. Рабо-
тая на 7 тыс. гектаров земли, 
кооператив занял в прошлом 
году первое место в районе по 
урожайности.

«Если у нас самая высокая 
зарплата среди хозяйств райо-
на, значит, мы не собираемся 
помирать», – смеется Евгений 
Болдаков.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  СИТУАЦИЯ .

Подарок к 1 сентября

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
31 мая – День адвокатуры

Уважаемые адвокаты  
Алтайского края!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Президент страны 20 лет назад подписал закон «Об ад-
вокатской деятельности и адвокатуре в Российской Феде-
рации». В том же году была создана Адвокатская палата 
Алтайского края. В ее составе более 750 высокопрофессио-
нальных специалистов, которые оказывают юридическую 
помощь по уголовным, гражданским, административным 
и арбитражным делам, защищают права и свободы людей.

Адвокатское сообщество нашего региона играет значимую 
роль в укреплении правовой системы Алтайского края и 
России в целом. Мы благодарим вас за высокий професси-
онализм, ответственность, принципиальность и чувство 
долга. Особая признательность – за оказание бесплатной 
юридической помощи жителям края.

В профессиональный праздник желаем вам счастья, бла-
гополучия, удачи, крепкого здоровья, всего самого хорошего!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Анатолий Глухов:
«Овес посеяли, но как только он 
взошел, тут же пожелтел. Ду-
мали, совсем сгорит. Но ничего, 
оклемались растения».

Ремонт дороги в центре Санниково.

В хозяйстве вся техника не старше пяти лет.Дмитрий Шишкин.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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№п/п 
рег. 
№

Организация, выдвигающая работу Наименование работ по направлениям: Фамилии И.О. соискателей

Научные и технические исследования и опыт-
ноконструкторские разработки, завершивши-
еся применением в производстве новых тех-
нологий, техники, приборов, оборудования, 

материалов и веществ, а также практическую 
реализацию изобретений, решений в области 

управления и финансов:
1.1 Общество с ограниченной ответственностью 

Управляющая компания «Алтайский завод пре-
цизионных изделий»

«Установка и технология гидроимпульсных испыта-
ний и упрочнения компонентов системы Common 
Rail при сверхвысоких давлениях» 

Асямолов Игорь Витальевич, Еремеев Николай 
Иванович, Кулманаков Сергей Павлович

1.2 Общество с ограниченной ответственностью 
Управляющая компания «Алтайский завод пре-
цизионных изделий»

«Быстродействующий электромагнит форсунки си-
стемы Common Rail»

Керницкий Сергей Васильевич, Красношапко 
Игорь Рэмович, Свещинский Владислав Октя-
бревич, Шуляковских Евгений Владимирович

1.3 Открытое акционерное общество «Алтайский 
трансформаторный завод»

«Снижение потерь электроэнергии за счет приме-
нения энергоэффективных трансформаторов серии 
ТМГэ2 производства ОАО «Алттранс»

Артамонов Денис Владимирович, Бастрыкин 
Кирилл Вадимович, Белоусов Евгений Влади-
мирович, Ботвинский Дмитрий Александро-
вич, Гринько Борис Николаевич, Колегаев Сер-
гей Александрович

1.4 «Бийский олеумный завод»  филиал Федераль-
ного казенного предприятия «Завод имени 
Я.М. Свердлова»

«Создание промышленного производства динитро-
толуола по ОСТ В 84146177»

Заславец Виталий Дмитриевич, Звёздкин Вла-
димир Михайлович, Иванов Виктор Иванович, 
Иванюк Василий Дионизиевич, Кажаев Андрей 
Леонидович, Колесниченко Виталий Сергеевич, 
Чулец Дмитрий Сергеевич

1.5 Акционерное общество «Барнаульский патрон-
ный завод»

«Разработка конструкции и постановка на производ-
ство патронов калибра 7,62х39 с уменьшенной ско-
ростью пули Subsonic»

Зайцева Татьяна Аркадьевна, Кротова Ольга 
Анатольевна, Морозов Александр Павлович, 
Хадисов Марс Ахмедович, Швецова Ирина Ар-
кадьевна

1.6 Акционерное общество «Барнаульский патрон-
ный завод»

«Патроны пистолетные спортивные для практиче-
ской стрельбы»

Бочаров Дмитрий Александрович, Зимзюлин 
Анатолий Святославович

1.7 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный аграрный университет»

«Разработка и внедрение мобильных и стационар-
ных технологий и машин для послеуборочной об-
работки зерна и семян»

Леканов Сергей Валерьевич, Стрикунов Нико-
лай Иванович

1.8 Общество с ограниченной ответственностью 
«Энергосберегающие технологии»

«Бактерицидный рециркулятор на основе светодио-
дов с UVCизлучением и UVAизлучением»

Донцов Олег Николаевич

1.9 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный технический универ-
ситет им. И.И. Ползунова»

«Разработка насыщающих сред и технологий ком-
плексного многокомпонентного диффузного упроч-
нения стальных изделий»

Гурьев Алексей Михайлович, Гурьев Михаил 
Алексеевич, Иванов Сергей Геннадьевич, Крас-
ников Константин Александрович, Неганов Ан-
тон Андреевич

1.10 Закрытое акционерное общество «Производствен-
ное объединение «Спецавтоматика»

«Узел управления спринклерный водозаполненный 
«Шалтан»

Вавилкин Сергей Юрьевич, Доганова Ольга Ва-
лентиновна, Коростелев Олег Валерьевич

1.11 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный технический универ-
ситет им. И.И. Ползунова»

«Автоматизированная система предотвращения по-
жаров, основанная на обнаружение и контроле токов»

Габова Мария Андреевна, Максименок Андрей 
Алексеевич, Никольский Олег Константинович

1.12 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный технический уни-
верситет им. И.И. Ползунова»,  Бийский техноло-
гический институт (филиал) АлтГТУ

«Исследования кинетических и массэнергетических 
аспектов для совершенствования технологии дето-
национного получения наноалмазов и наноуглерод-
ных структур»

Балахнина Анастасия Владимировна, Бычин 
Николай Валерьевич, Ветрова Анастасия Андре-
евна, Кудряшова Ольга Борисовна, Петров Евге-
ний Анатольевич, Сапегина Ирина Валерьевна, 
Сергиенко Алексей Викторович

1.13 Акционерное общество «ФНПЦ «Алтай» «Разработка и внедрение технологии производства 
смесевого нитроэфира ЛД70В инжекторным спо-
собом»

Загородников Виктор Михайлович, Кейних Ири-
на Эрнстовна, Лайлов Сергей Владимирович, 
овчинников Артем Алексеевич, Шавнин Арка-
дий Александрович

1.14 Алтайский институт труда и права (филиал) об-
разовательного учреждения профсоюзов высше-
го образования «Академия труда и социальных 
отношений»

«Механизмы рыночных и регулятивных коэффици-
ентов для определения арендной платы публичных 
земельных участков в регионе»

Самсонов Руслан Александрович

1.15 Алтайский институт труда и права (филиал) об-
разовательного учреждения профсоюзов высше-
го образования «Академия труда и социальных 
отношений»

«Исследования в области управления и финансов 
физической культуры и спорта (по материалам Ал-
тайского края)»

Самсонов Иван Иванович

2 Реализованные на практике научные и техни-
ческие разработки по производству, переработ-
ке и хранению сельскохозяйственной продук-
ции, рациональному использованию земель, и 

природных ресурсов:
2.1 Федеральное государственное бюджетное науч-

ное учреждение «Федеральный Алтайский науч-
ный центр агробиотехнологий»

«Разработка и внедрение современных биотехно-
логических способов переработки сырья маралов»

Белозерских Иван Сергеевич, Гришаева Ирина 
Николаевна, Королькова Анна Ивановна, Кро-
това Мария Георгиевна, Неприятель Алексей 
Анатольевич

2.2 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный аграрный университет» 

«Разработка состава и производство органоминераль-
ных удобрений (ОМУ) на основе отходов птицевод-
ства с использованием биоферментации»

Антонова Ольга Ивановна, Комякова Евгения 
Михайловна, Третьякова Маргарита Николаевна

2.3 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный аграрный университет»

«Разработка и организация производства хвойнови-
таминной кормовой добавки для сельскохозяйствен-
ных животных и птиц на основе переработки отхо-
дов лесозаготовок»

Маленко Александр Анатольевич, Пилюкшина 
Елена Владимировна, Русанова Валентина Вик-
торовна, Савин Михаил Андреевич, Семенов 
Михаил Иванович, Хаустов Владимир Никола-
евич, Шуваев Михаил Николаевич 

2.4 Федеральное государственное бюджетное науч-
ное учреждение «Федеральный Алтайский науч-
ный центр агробиотехнологий»

«Способ прогнозирования заболеваний у коров» Ашенбреннер Александр Иванович, Беляева 
Нина Юрьевна, Хаперский Юрий Александро-
вич, Чекункова Юлия Александровна

2.5 Общество с ограниченной ответственностью «ТД 
Комплекс Агро»

«Прицепной универсальный агрегат для внесения 
жидких минеральных удобрений»

Беляев Дмитрий Владимирович, Салихов Мак-
сим Сергеевич

2.6 Федеральное государственное бюджетное науч-
ное учреждение «Федеральный Алтайский науч-
ный центр агробиотехнологий»

«Создание высокопродуктивных сортов раннеспе-
лых садовых культур жимолости и земляники с 
высоким содержанием биологически активных ве-
ществ в плодах»

Бондаренко Лариса Антоновна, Ершова Инеса 
Васильевна, Колесникова Анна Владимиров-
на, Михайлова Оксана Юрьевна, Ракова Елена 
Юрьевна, Стольникова Нина Павловна, Хохря-
кова Лилия Анатольевна

2.7 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный технический универ-
ситет им. И.И. Ползунова»

«Методология диагностирования посевного каче-
ства семян пшеницы для повышения урожайности»

Барышева Надежда Николаевна

2.8 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Развитие сельского хозяйства, ориентированно-
го на производство органической продукции на за-
лежных землях»

Воронкова Ольга Юрьевна

2.9 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Проблема производства и использования препа-
ратов для повышения урожайности сельскохозяй-
ственных культур»

Базарнова Наталья Григорьевна, Калюта Елена 
Владимировна, Мальцев Михаил Ильич, Мар-
кин Вадим Иванович

2.10 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Получение и промышленная апробация нового ген-
ноинженерного молокосвёртывающего фермента 
для сыроделия»

Балабова Дина Владимировна, Беленькая Свет-
лана Валерьевна, Ельчанинов Вадим Валентино-
вич, Щербаков Дмитрий Николаевич

3  Решение экологических проблем:
3.1 Федеральное государственное бюджетное образо-

вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный аграрный университет» 

«Разработка экологически безопасного метода борь-
бы с варроатозом пчёл на основе препарата из со-
сновой хвои»

Кадырова Виктория Юрьевна, Кузовлев Сергей 
Валентинович

3.2 Общество с ограниченной ответственностью 
«Союз97» 

«Внедрение мероприятий по санитарной уборке тер-
ритории города Барнаула – зеленый и чистый город»

Королева Елена Николаевна, Рубцова Светла-
на Дмитриевна

3.3 Общество с ограниченной ответственностью «Мор-
ская звезда»

«Ветровая аэраторная установка для обеспечения оп-
тимального уровня растворённого кислорода в водо-
ёмах в период ледостава»

Пашинин Александр Егорович

4 Разработки и практическое применение новых 
методов и средств в здравоохранении:

4.1 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет» 

«Разработка функционального клеточного скаффол-
да на основе биологически совместимого гидроге-
ля для использования в регенеративной медицине»

Халимов Руслан Ильхомович

4.2 Краевое государственное бюджетное учреждение 
здравоохранения «Краевой Центр общественного 
здоровья и медицинской профилактики»

«Реализация регионального проекта «Здоровое серд-
це ребенка» в муниципальных общеобразователь-
ных организациях Алтайского края»

Репкина Татьяна Викторовна

5 Разработка и применение новых методик  обу-
чения, создание высококачественных учебни-
ков и учебных пособий для образовательных 

организаций края:

 

5.1 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный медицинский уни-
верситет» Министерства здравоохранения Россий-
ской Федерации

«Оказание доврачебной медицинской помощи при не-
отложных и экстремальных состояниях: учебное по-
собие / М.И. Неймарк, В.В. Шмелев – М.: Кнорус, 2021. 
– 222 с. (Среднее профессиональное образование: со-
ответствует ФГОС СПО)»

Неймарк Михаил Израилевич, Шмелев Вадим 
Валентинович

5.2 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный технический универси-
тет им. И.И. Ползунова»

«Разработка учебной литературы по инженерным 
методам защиты окружающей среды»

Комарова Лариса Федоровна, Кормина Людмила 
Аркадьевна, Лазуткина Юлия Сергеевна

5.3 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный технический универси-
тет им. И.И. Ползунова»

«Электронный образовательный курс «Современная 
научная картина мира»»

Попов Андрей Валерьевич

5.4 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Управление документами: учебное пособие» Брюханова Елена Александровна

5.5 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Айтрекинг исследование дефицита совместного 
внимания трудностей обучения детей с атипичны-
ми формами развития»

Смирнова Яна Константиновна

5.6 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Технология и организация деятельности предприя-
тий общественного питания» 

Быкова Вера Александровна, Вайтанис Марина 
Александровна, Пуричи Виталий Валентино-
вич, Редькин Александр Германович, Ходыре-
ва Зоя Рафаиловна

6 Исследования исторического наследия 
Алтайского края и краеведения:

6.1 Краевое государственное бюджетное учреждение 
«Государственный художественный музей Алтай-
ского края»

«Художественная культура старожилов Алтая» Школина Евгения Викторовна

6.2 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный аграрный университет»

«Их мысль опережала время» Дёмин Владимир Андреевич, Дёмина Ирина 
Владимировна

6.3 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный педагогический 
университет»

«Алексей Павлович Уманский: путь в науку» Демин Михаил Александрович

6.4 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Экологодемографические и пространственные 
факторы развития Барнаула (XIX – начало XXвв.)»

Сарафанов Дмитрий Евгеньевич

6.5 Краевое государственное бюджетное учрежде-
ние «Государственный музей истории литерату-
ры, искусства и культуры Алтая»

«Издательский проект «Василий Шукшин: «хочешь 
быть мастером, макай свое перо в правду». Докумен-
ты. Свидетельства. Статьи»

Коротков Игорь Алексеевич, Огнева Елена Вла-
димировна, Фомин Валерий Иванович

7 Для молодых ученых (до 35 лет) в любом из на-
правлений деятельности

7.1 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный аграрный уни-
верситет»

«Разработка и совершенствование технических 
средств для посева зерновых культур» в номина-
ции «Реализованные на практике научные и тех-
нические разработки  по  производству, переработ-
ке и хранению сельскохозяйственной продукции, 
рациональному  использованию земель и природ-
ных ресурсов»

Яковлев Даниил Александрович

7.2 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный аграрный уни-
верситет»

«Использование йодсодержащего препарата 
«Монклавит1» при выращивании овец западноси-
бирской мясной породы»  в номинации «Реализо-
ванные на практике научные и технические разра-
ботки  по  производству, переработке и хранению 
сельскохозяйственной продукции, рационально-
му  использованию земель и природных ресурсов»

Сарычев Владислав Андреевич

7.3 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный педагогический 
университет» 

«Историкокультурное наследие народов Алтайско-
го края: изучение, сохранение, популяризация»  в 
номинации «Исследования исторического насле-
дия Алтайского края и краеведения»

Люля Наталья Викторовна

7.4 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный технический уни-
верситет им. И.И. Ползунова»

«Интеллектуальная сенсорная система управления 
электрическим замком с возможностью идентифи-
кации и определения местоположения человека, 
входящего в помещение»  в номинации «Научные и 
технические исследования и опытноконструктор-
ские разработки, завершившиеся применением в 
производстве новых технологий, техники, прибо-
ров, оборудования, материалов и веществ, а также 
практическую реализацию изобретений, решений 
в области управления и финансов»

Пузик Данила Евгеньевич

7.5 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный технический уни-
верситет им. И.И. Ползунова»

 «Теоретические и практические аспекты исполь-
зования нового вида сельскохозяйственного сырья 
Алтайского края и разработка на его основе биотех-
нологий мягких и полутвёрдых сыров с пролон-
гированными сроками годности»  в номинации 
«Реализованные на практике научные и техниче-
ские разработки  по  производству, переработке и 
хранению сельскохозяйственной продукции, ра-
циональному  использованию земель и природ-
ных ресурсов»

Щетинина Елена Михайловна

7.6 Федеральное государственное бюджетное обра-
зовательное учреждение высшего образования 
«Алтайский государственный технический уни-
верситет им. И.И. Ползунова»,  Бийский техноло-
гический институт (филиал) АлтГТУ

«Исследования и разработка ультразвуковых техно-
логий повышения эффективности производств пе-
редовых отраслей Алтайского края»  в номинации 
«Научные и технические исследования и опытно-
конструкторские разработки, завершившиеся при-
менением в производстве новых технологий, техни-
ки, приборов, оборудования, материалов и веществ, 
а также практическую реализацию изобретений, 
решений в области управления и финансов»

Голых Роман Николаевич

7.7 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Методы биотехнологии в сельском хозяйстве»  в 
номинации «Реализованные на практике научные 
и технические разработки  по  производству, пере-
работке и хранению сельскохозяйственной про-
дукции, рациональному  использованию земель, 
и природных ресурсов»

Бычкова Ольга Владимировна

7.8 Федеральное государственное бюджетное образо-
вательное учреждение высшего образования «Ал-
тайский государственный университет»

«Ферменты высших грибов в сыроделии»  в номи-
нации «Реализованные на практике научные и тех-
нические разработки  по  производству, переработ-
ке и хранению сельскохозяйственной продукции, 
рациональному  использованию земель и природ-
ных ресурсов»

Минаков Денис Викторович

ПЕРЕЧЕНЬ РАБОТ, ВЫДВИНУТЫХ НА СОИСКАНИЕ ПРЕМИЙ АЛТАЙСКОГО КРАЯ В ОБЛАСТИ НАУКИ И ТЕХНИКИ В 2022 ГОДУ

ИТОГО: 49  работ.

НАИМЕНОВАНИЕ ДОХОДЫ - 
ВСЕГО

из них

РАСХОДЫ - 
ВСЕГО

СОБСТВЕННЫЕ 
(НАЛОГОВЫЕ 
И НЕНАЛОГО-

ВЫЕ)

СРЕДСТВА  ФЕ-
ДЕРАЛЬНОГО 
И КРАЕВОГО  
БЮДЖЕТОВ

Алейский 130 134 49 708 80 213 114 850 
Алтайский 201 386 62 852 138 104 208 154 
Баевский 87 715 26 420 61 295 87 066 
Бийский 218 230 82 001 136 131 212 389 
Благовещенский 251 110 99 072 151 484 259 064 
Бурлинский 109 115 32 852 76 262 111 610 
Быстроистокский 95 817 31 748 63 918 83 419 
Волчихинский 141 664 47 385 92 049 144 022 
Егорьевский 133 492 28 102 105 373 133 725 
Ельцовский 51 654 10 167 41 487 51 496 
Завьяловский 140 332 55 488 84 346 133 605 
Заринский 147 794 49 428 98 366 141 494 
Змеиногорский 168 187 73 564 94 587 180 710 
Зональный 152 910 58 394 91 508 159 478 
Калманский 112 492 34 676 77 812 123 008 
Каменский 290 447 113 368 177 079 319 054 
Ключевский 147 502 47 414 99 943 142 383 
Косихинский 153 360 43 623 109 727 152 809 
Красногорский 139 360 33 601 105 759 132 191 
Краснощековский 129 456 48 373 80 582 119 427 
Крутихинский 89 831 20 801 69 030 89 877 
Кулундинский 174 800 52 287 122 513 177 496 
Курьинский 82 814 30 134 52 476 81 180 
Кытмановский 103 803 35 566 68 123 98 285 
Локтевский 201 938 94 039 107 286 175 283 
Мамонтовский 165 469 58 497 106 704 165 998 
Михайловский 153 211 68 759 84 418 150 311 
Немецкий нац. 153 843 37 858 115 558 151 608 
Новичихинский 100 619 53 826 46 794 76 973 
Павловский 384 238 145 195 238 615 425 913 
Панкрушихинский 107 182 29 343 76 971 99 666 
Первомайский 416 105 153 189 262 896 374 065 
Петропавловский 165 236 41 849 123 367 175 778 
Поспелихинский 198 255 83 321 114 633 185 949 
Ребрихинский 182 427 73 178 108 946 175 220 
Родинский 185 320 69 476 115 822 162 201 
Романовский 112 150 39 704 72 366 112 229 
Рубцовский 194 381 75 260 119 092 195 623 
Смоленский 208 086 83 457 124 472 189 984 
Советский 132 276 44 473 87 803 143 658 
Солонешенский 97 837 16 752 80 446 85 125 
Солтонский 69 183 17 550 51 633 69 061 
Суетский 38 306 12 179 26 016 39 172 
Табунский 104 226 22 413 81 717 101 886 
Тальменский 353 589 128 109 224 800 348 639 
Тогульский 59 266 20 151 38 768 66 024 
Топчихинский 210 993 66 269 144 710 219 017 
Третьяковский 107 658 47 234 59 891 102 638 
Троицкий 188 625 57 485 131 079 196 146 
Тюменцевский 226 044 140 186 85 838 120 678 
Угловский 100 536 20 792 79 696 92 775 
Усть-Калманский 110 570 40 740 69 830 104 799 
Усть-Пристанский 89 844 37 413 51 776 84 430 
Хабарский 121 581 33 382 88 055 131 911 
Целинный 170 274 65 969 103 002 171 867 
Чарышский 111 291 19 904 91 252 110 531 
Шелаболихинский 103 236 38 772 64 189 100 665 
Шипуновский 252 181 81 800 169 910 239 230 
Залесовский округ 108 758 32 693 76 065 105 849 
г. Алейск 212 278 70 230 142 049 212 672 
г. Барнаул 6 233 451 2 992 509 3 238 306 5 956 280 
г. Белокуриха 152 278 88 170 64 108 139 439 
г. Бийск 1 146 339 574 536 571 803 1 213 620 
г. Заринск 313 983 100 402 213 581 310 353 
г. Новоалтайск 527 900 171 099 352 862 555 857 
г. Рубцовск 881 723 190 094 691 613 775 956 
г. Славгород 319 452 61 702 257 750 322 281 
г. Яровое 442 051 47 758 394 293 548 137 
ЗАТО Сибирский 101 862 27 430 74 433 101 093 
ВСЕГО 19 469 458 7 542 166 11 903 381 19 043 376 

НАИМЕНОВАНИЕ ДОХОДЫ - 
ВСЕГО

из них

РАСХОДЫ - 
ВСЕГО

СОБСТВЕННЫЕ 
(НАЛОГОВЫЕ 
И НЕНАЛОГО-

ВЫЕ)

СРЕДСТВА  ФЕ-
ДЕРАЛЬНОГО 
И КРАЕВОГО  
БЮДЖЕТОВ

Алейский 89 467 35 055 54 412 77 867 
Алтайский 142 175 42 381 99 414 152 273 
Баевский 64 946 20 714 44 232 65 829 
Бийский 157 246 60 960 96 206 150 420 
Благовещенский 183 918 78 425 105 049 164 484 
Бурлинский 69 793 25 679 44 114 71 281 
Быстроистокский 60 689 22 494 38 142 51 772 
Волчихинский 96 481 37 326 57 621 89 291 
Егорьевский 100 687 22 964 77 710 99 200 
Ельцовский 34 063 7 767 26 296 36 747 
Завьяловский 100 777 40 516 59 895 96 722 
Заринский 95 587 39 369 56 218 85 921 
Змеиногорский 125 453 58 709 66 736 131 050 
Зональный 105 372 41 594 61 531 107 804 
Калманский 83 443 28 747 54 692 91 078 
Каменский 210 719 85 929 124 790 232 318 
Ключевский 101 855 34 354 67 456 95 963 
Косихинский 100 905 27 050 73 804 103 524 
Красногорский 92 664 22 729 69 935 89 099 
Краснощековский 95 963 37 158 58 474 89 403 
Крутихинский 63 541 16 444 47 097 64 041 
Кулундинский 127 417 40 682 86 735 127 883 
Курьинский 58 022 20 768 37 101 56 993 
Кытмановский 74 796 27 146 47 545 68 779 
Локтевский 143 181 69 542 73 207 122 460 
Мамонтовский 120 975 50 045 70 725 110 141 
Михайловский 115 412 54 248 61 129 114 153 
Немецкий нац. 108 576 25 839 82 315 109 642 
Новичихинский 64 202 29 266 34 936 55 823 
Павловский 248 321 114 266 133 851 260 476 
Панкрушихинский 69 701 20 548 48 543 66 318 
Первомайский 293 824 106 155 187 678 265 923 
Петропавловский 99 867 31 734 68 114 106 982 
Поспелихинский 149 734 67 461 82 040 137 392 
Ребрихинский 111 468 47 368 63 802 110 686 
Родинский 132 154 58 264 73 870 108 149 
Романовский 69 304 25 936 43 290 71 692 
Рубцовский 147 892 61 194 86 695 136 935 
Смоленский 155 200 65 814 89 279 137 636 
Советский 95 278 33 252 62 026 102 779 
Солонешенский 69 340 12 326 56 483 61 175 
Солтонский 45 623 11 536 34 087 46 941 
Суетский 27 818 9 878 17 940 29 173 
Табунский 72 970 17 152 55 809 73 209 
Тальменский 243 163 83 561 159 369 241 690 
Тогульский 41 231 15 467 25 539 46 900 
Топчихинский 132 860 49 129 83 731 136 443 
Третьяковский 65 641 27 496 37 726 63 295 
Троицкий 141 815 46 826 94 989 142 423 
Тюменцевский 193 938 132 623 61 295 87 220 
Угловский 67 141 14 555 52 537 64 372 
Усть-Калманский 80 634 30 811 49 822 77 294 
Усть-Пристанский 67 949 30 090 37 420 57 191 
Хабарский 93 569 25 388 68 175 103 709 
Целинный 124 911 45 091 79 154 127 258 
Чарышский 74 644 14 727 59 827 72 321 
Шелаболихинский 63 453 27 771 35 507 58 751 
Шипуновский 174 482 60 297 113 807 159 757 
Залесовский округ 75 308 24 070 51 239 72 466 
г. Алейск 149 029 46 815 102 214 150 661 
г. Барнаул 4 031 057 1 909 379 2 121 385 4 039 727 
г. Белокуриха 110 559 62 750 47 809 99 588 
г. Бийск 899 396 375 907 523 489 993 625 
г. Заринск 212 991 74 497 138 493 203 998 
г. Новоалтайск 385 779 124 616 258 320 409 487 
г. Рубцовск 621 505 129 792 491 698 560 528 
г. Славгород 224 700 42 680 182 020 232 681 
г. Яровое 259 254 22 544 236 710 370 221 
ЗАТО Сибирский 73 084 19 898 53 186 73 814 
ВСЕГО 13 384 912 5 223 558 8 146 483 13 272 839 

ИСПОЛНЕНИЕ КОНСОЛИДИРОВАННЫХ БЮДЖЕТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

АЛТАЙСКОГО КРАЯ НА 1 МАЯ 2022 ГОДА
тыс. рублей

ИСПОЛНЕНИЕ КОНСОЛИДИРОВАННЫХ БЮДЖЕТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

АЛТАЙСКОГО КРАЯ НА 1 АПРЕЛЯ 2022 ГОДА
тыс. рублей

За 4 месяца 2022 года в бюджеты муниципальных образований, 
без учета возвратов в краевой бюджет остатков субсидий, субвенций 
и иных межбюджетных трансфертов прошлых лет, имеющих целевое 
назначение, поступили доходы в сумме 19 469 458 тыс. рублей, из них 
собственные доходы – 7 542 166 тыс. рублей. Темп роста собственных 
доходов к аналогичному периоду 2021 года составил в среднем 107% (по 
муниципальным районам – 112%, по муниципальному округу – 120%, 
по городским округам – 104%). Доля собственных доходов в общем объ-
еме доходов местных бюджетов 39%. Финансовая помощь из федераль-
ного и краевого бюджетов поступила в сумме 11 903 381 тыс. рублей, 
или 61% в объеме доходов. 

За I квартал 2022 года в бюджеты муниципальных образований, 
без учета возвратов в краевой бюджет остатков субсидий, субвенций 
и иных межбюджетных трансфертов прошлых лет, имеющих целевое 
назначение, поступили доходы в сумме 13 384 912 тыс. рублей, из них 
собственные доходы – 5 223 558 тыс. рублей. Темп роста собственных 
доходов к аналогичному периоду 2021 года составил в среднем 111% 
(по муниципальным районам – 118%, по муниципальному округу – 
125%, по городским округам – 106%). Доля собственных доходов в об-
щем объеме доходов местных бюджетов 39%. Финансовая помощь из 
федерального и краевого бюджетов поступила в сумме 8 146 483 тыс. 
рублей, или 61% в объеме доходов. 
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.ЗАКОНЫ И РЕШЕНИЯ.

А����� ���� ������� З�������������� ��������
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 05.05.2022 № 121

Об обращении Алтайского краевого Законодательного 
Собрания в Правительство Российской Федерации о 

внесении изменений в постановление Правительства 
Российской Федерации от 29 ноября 2018 года № 1440 

«Об утверждении списка работ, производств, профессий, 
должностей, специальностей, в соответствии с которыми 

устанавливается повышение размера фиксированной 
выплаты к страховой пенсии по старости и к страховой 

пенсии по инвалидности в соответствии с частью 14 статьи 
17 Федерального закона «О страховых пенсиях», и Правил 

исчисления периодов работы (деятельности), дающей право 
на установление повышения фиксированной выплаты 
к страховой пенсии по старости и к страховой пенсии 
по инвалидности в соответствии с частью 14 статьи 17 

Федерального закона «О страховых пенсиях» 
В соответствии со статьей 73 Устава (Основного Закона) Алтай-

ского края Алтайское краевое Законодательное Собрание ПОСТА-
НОВЛЯЕТ:

1.  Принять обращение Алтайского краевого Законодательного 
Собрания в Правительство Российской Федерации о внесении из-
менений в постановление Правительства Российской Федерации 
от 29 ноября 2018 года № 1440 «Об утверждении списка работ, про-
изводств, профессий, должностей, специальностей, в соответствии 
с которыми устанавливается повышение размера фиксированной 
выплаты к страховой пенсии по старости и к страховой пенсии по 
инвалидности в соответствии с частью 14 статьи 17 Федерально-
го закона «О страховых пенсиях», и Правил исчисления периодов 
работы (деятельности), дающей право на установление повыше-
ния фиксированной выплаты к страховой пенсии по старости и к 
страховой пенсии по инвалидности в соответствии с частью 14 ста-
тьи 17 Федерального закона «О страховых пенсиях» (прилагается).

2. Направить настоящее постановление в  Правительство  Рос-
сийской Федерации.

3. Обратиться   в  законодательные   (представительные)  органы 
государственной власти субъектов Российской Федерации с прось-
бой поддержать данное обращение Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания.

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Алтайская 
правда».

Председатель Алтайского краевого Законодательного Собрания 
А.А. РОМАНЕНКО

ПРИЛОЖЕНИЕ 
к постановлению Алтайского краевого 

Законодательного Собрания от 05.05.2022 № 121

ОБРАЩЕНИЕ
Алтайского краевого Законодательного Собрания в 
Правительство Российской Федерации о внесении 

изменений в постановление Правительства Российской 
Федерации от 29 ноября 2018 года № 1440 «Об 

утверждении списка работ, производств, профессий, 
должностей, специальностей, в соответствии с которыми 

устанавливается повышение размера фиксированной 
выплаты к страховой пенсии по старости и к страховой 

пенсии по инвалидности в соответствии с частью 14 статьи 
17 Федерального закона «О страховых пенсиях», и Правил 

исчисления периодов работы (деятельности), дающей право 

на установление повышения фиксированной выплаты 
к страховой пенсии по старости и к страховой пенсии 
по инвалидности в соответствии с частью 14 статьи 17 

Федерального закона «О страховых пенсиях»
Федеральным законом от 28 декабря 2013 года № 400-ФЗ «О стра-

ховых пенсиях» (далее – Федеральный закон «О страховых пенси-
ях») лицам, проживающим в сельской местности, проработавшим 
не менее 30 календарных лет в сельском хозяйстве, устанавлива-
ется повышение фиксированной выплаты к страховой пенсии по 
старости и к страховой пенсии по инвалидности в размере 25 про-
центов суммы установленной фиксированной выплаты к соответ-
ствующей страховой пенсии.

Список работ, производств, профессий, должностей, специально-
стей, в соответствии с которыми устанавливается повышение раз-
мера фиксированной выплаты к страховой пенсии по старости и к 
страховой пенсии по инвалидности в соответствии с частью 14 ста-
тьи 17 Федерального закона «О страховых пенсиях» (далее – Список), 
и Правила исчисления периодов работы (деятельности), дающей пра-
во на установление повышения фиксированной выплаты к страхо-
вой пенсии по старости и к страховой пенсии по инвалидности в 
соответствии с частью 14 статьи 17 Федерального закона «О страхо-
вых пенсиях» (далее – Правила), утверждены постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 29 ноября 2018 года № 1440.

В соответствии с пунктом 4 Списка работа в колхозах, на машин-
но-тракторных станциях, на межколхозных предприятиях (органи-
зациях), в совхозах, крестьянских (фермерских) хозяйствах, артелях 
(сельскохозяйственных), которая выполнялась на территории Рос-
сийской Федерации (бывшей Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики) до 1 января 1992 года, засчитывает-
ся в стаж работы в сельском хозяйстве независимо от наименования 
профессии, специальности и занимаемой должности.

В 1992 году на основании Указа Президента Российской Федера-
ции от 27 декабря 1991 года № 323 «О неотложных мерах по осущест-
влению земельной реформы в РСФСР» колхозы и совхозы были обя-
заны провести реорганизацию, а предприятия, образовавшиеся в 
результате реорганизации, зарегистрировать свою организацион-
но-правовую форму.

В Алтайское краевое Законодательное Собрание поступают обра-
щения граждан, имеющих стаж работы свыше 30 календарных лет, 
которые согласно трудовой книжке работали в колхозах и совхозах 
до 1 января 1992 года и не имея сведений об увольнении продолжили 
работу в такой же должности на реорганизованном в соответствии 
с Законом РСФСР от 25 декабря 1990 года № 445-1 «О предприятиях 
и предпринимательской деятельности» предприятии, основным 
видом деятельности которого осталось сельское хозяйство. Указан-
ным гражданам отказывают в повышении фиксированной выпла-
ты к страховой пенсии в соответствии с частью 14 статьи 17 Феде-
рального закона «О страховых пенсиях» в связи с тем, что в Списке 
период работы в сельском хозяйстве независимо от должности учи-
тывается только до 1 января 1992 года.

Алтайское краевое Законодательное Собрание обращается в Пра-
вительство Российской Федерации с предложением дополнить под-
пункт «б» пункта 3 Правил словами «, а также периоды занятости на 
работах, в производствах, профессиях, должностях, специально-
стях, предусмотренных пунктом 4 списка, в случае продолжения 
работы (деятельности) на реорганизованных после 1 января 1992 
г. предприятиях, основным видом деятельности которых осталось 
сельское хозяйство».

Указанное изменение позволит установить единообразие при ис-
числении непрерывного трудового стажа и зачесть период работы в 
сельском хозяйстве гражданам, продолжившим трудовую деятель-
ность на реорганизованных после 1 января 1992 года сельскохозяй-
ственных предприятиях независимо от выполняемой гражданами 
деятельности.

А����� ���� ������� З�������������� ��������
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 27.05.2022 № 136

Об обязательном публичном отчете Губернатора Алтайского 
края Томенко Виктора Петровича о результатах независимой 

оценки качества условий оказания услуг организациями в 
сфере культуры, охраны здоровья, образования, социального 

обслуживания, которые расположены на территории 
Алтайского края и учредителем которых является 

Алтайский край, с 1 января 2021 года по 31 декабря 2021 года 
и принимаемых мерах по совершенствованию деятельности 

указанных организаций
Рассмотрев в соответствии с пунктом 4 статьи 26.3.2 Федераль-

ного закона от 6 октября 1999 года № 184-ФЗ «Об общих принципах 
организации законодательных (представительных) и исполнитель-
ных органов государственной власти субъектов Российской Феде-
рации», пунктом 2-1 статьи 8 закона Алтайского края от 4 мая 2016 
года № 30-ЗС «О парламентском контроле в Алтайском крае» обя-
зательный публичный отчет Губернатора Алтайского края Томен-
ко Виктора Петровича о результатах независимой оценки качества 
условий оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны 
здоровья, образования, социального обслуживания, которые рас-
положены на территории Алтайского края и учредителем которых 
является Алтайский край, с 1 января 2021 года по 31 декабря 2021 
года и принимаемых мерах по совершенствованию деятельности 
указанных организаций, Алтайское краевое Законодательное Со-
брание ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Принять к сведению обязательный публичный отчет Губерна-
тора Алтайского края Томенко Виктора Петровича о результатах не-
зависимой оценки качества условий оказания услуг организациями 
в сфере культуры, охраны здоровья, образования, социального об-
служивания, которые расположены на территории Алтайского края 
и учредителем которых является Алтайский край, с 1 января 2021 
года по 31 декабря 2021 года и принимаемых мерах по совершенство-
ванию деятельности указанных организаций.

2. Поддержать действия органов исполнительной власти Алтай-
ского края по обеспечению проведения независимой оценки каче-
ства условий оказания услуг организациями в сфере культуры, ох-
раны здоровья, образования, социального обслуживания, которые 
расположены на территории Алтайского края и учредителем кото-
рых является Алтайский край, и принимаемые меры по совершен-
ствованию деятельности указанных организаций.

3. Рекомендовать органам исполнительной власти Алтайского 
края в сфере культуры, охраны здоровья, образования, социально-
го обслуживания и органам местного самоуправления муниципаль-
ных образований Алтайского края:

1) организовать контроль исполнения планов по устранению не-
достатков, выявленных в ходе независимой оценки качества условий 
оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны здоровья, 
образования, социального обслуживания, на 2022 год;

2) продолжить работу по улучшению доступности для инвалидов 
и других маломобильных групп населения объектов социальной, 
инженерной и транспортной инфраструктур и предоставляемых 
услуг, включая модернизацию существующей материально-техни-
ческой базы, а также повышение качества взаимодействия персона-
ла организаций социальной сферы с такими гражданами при пре-
доставлении им услуг;

3) своевременно принимать поощрительные меры и дисципли-
нарные взыскания в отношении руководителей организаций в со-
ответствии с результатами исполнения планов по устранению недо-
статков, выявленных в ходе независимой оценки качества условий 
оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны здоровья, 
образования, социального обслуживания, на 2022 год.

4. Рекомендовать Общественному совету по проведению незави-
симой оценки качества условий оказания услуг краевыми государ-
ственными и муниципальными организациями культуры при Ми-
нистерстве культуры Алтайского края, Общественному совету по 
проведению независимой оценки качества условий оказания услуг 
медицинскими организациями при Министерстве здравоохране-
ния Алтайского края, Общественному совету по проведению неза-
висимой оценки качества условий осуществления образовательной 
деятельности организациями, осуществляющими образовательную 
деятельность, при Министерстве образования и науки Алтайского 
края, Общественному совету по проведению независимой оценки ка-
чества условий оказания услуг организациями социального обслу-
живания при Министерстве социальной защиты Алтайского края, 
органам исполнительной власти Алтайского края в сфере культуры, 
охраны здоровья, образования, социального обслуживания обеспе-
чить охват 100 процентов организаций социальной сферы независи-
мой оценкой качества условий оказания услуг к концу трехлетнего 
периода с 2021 по 2023 год.

5. Настоящее постановление опубликовать в газете «Алтайская 
правда».

Председатель Алтайского краевого Законодательного Собрания 
А.А. РОМАНЕНКО

А����� ���� ������� З�������������� ��������
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 27.05.2022 № 140

О ���������� �� ��������� �������� ����� 
А����� ����� ����

В соответствии со статьей 6 Федерального закона от 17 декабря 
1998 года № 188-ФЗ «О мировых судьях в Российской Федерации», ста-
тьями 7 и 10 закона Алтайского края от 2 сентября 1999 года № 39-ЗС 
«О порядке назначения и деятельности мировых судей в Алтайском 
крае» Алтайское краевое Законодательное Собрание ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить Мысликову Анастасию Юрьевну на должность ми-
рового судьи судебного участка № 1 города Новоалтайска Алтайско-
го края без ограничения срока полномочий.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Алтайская 
правда».

Председатель Алтайского краевого Законодательного Собрания 
А.А. РОМАНЕНКО

УКАЗ ГУБЕРНАТОРА АЛТАЙСКОГО КРАЯ
О ���������� ��������� ������ А����� ����� ���� 

���������� Я.А.
ПРИСВОИТЬ: ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ «ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК 

ДОРОЖНОЙ ОТРАСЛИ АЛТАЙСКОГО КРАЯ» за многолетний добросо-
вестный труд и личные заслуги в организации работ по строитель-
ству, ремонту и содержанию федеральных автомобильных дорог и 
искусственных сооружений на них в Алтайском крае и  Республике 
Алтай в период работы в дорожной отрасли Алтайского края Долин-
скому Ярославу Александровичу, заместителю начальника федераль-
ного казенного учреждения «Управление автомобильной магистра-
ли Москва – Нижний Новгород Федерального дорожного агентства», 
г. Нижний Новгород.

Губернатор Алтайского края В.П. ТОМЕНКО

г. Барнаул
24 мая 2022 года
№ 75

Минпромторг утвердил перечень товаров, разрешенных 
для параллельного импорта. Всего список содержит 
56 пунктов. Об этом – в публикации «Российской газеты».

Среди них, в частности, звукоза-
писывающая аппаратура, фото- и 
кинотехника, медицинские инстру-
менты, музыкальные инструмен-
ты, бытовая техника (Electrolux, 
Miele, Siemens, Dyson, Philips), 
косметические компоненты, оде-
жда и обувь, а также автомобили 
(Bentley, Cadillac, Land Rover, Jaguar 
и другие) и запчасти к ним (в том 
числе шины Michelin, Goodyear, 
Continental, Bridgestone). Документ 
исключает гражданско-правовую 
ответственность для случаев за-
воза продукции импортерами в 
обход официальных каналов дис-
трибуции. Нововведение позволит 
поставлять и продавать в России 
законно произведенные зарубеж-
ные товары любым поставщикам, 
а не только официальным дилерам 
и дистрибьюторам.

В Минпромторге подчеркивают, 
что легализация параллельного им-
порта не предполагает разрешения 
на ввоз и оборот в России контра-
факта: продукция должна быть ле-
гально введена в оборот в стране, 
откуда осуществляется импорт. 
«Одним из принципов формирова-
ния перечня стала защита интере-
сов отечественных потребителей 
продукции тех иностранных ком-
паний, которые покинули россий-
ский рынок в условиях введенно-
го «недружественными» странами 
санкционного режима», - говорится 
в сообщении, опубликованном в 
Telegram-канале министерства.

В ведомстве пояснили, что те-
перь таможенные органы при осу-
ществлении необходимых проце-
дур должны будут сверять коды 
товарной номенклатуры внеш-
неэкономической деятельности 
(ТН ВЭД) и наименования брендов 
с приказом Минпромторга.

В списке нет продовольствия, 
алкоголя и табака. Как пояснили в 
ведомстве, это связано с опасения-
ми ввоза в страну контрафактной 
продукции, а сами товары с кодами 
ТН ВЭД с 1 по 24 относятся к веде-
нию Минсельхоза, который высту-
пил против их включения в список 
параллельного импорта из-за риска 
роста контрафакта.

������� �� �����
Один из наиболее объемных 

пунктов перечня товаров для па-

раллельного импорта - автомобили 
и запчасти к ним. В список вошли 
несколько десятков наименований, 
включая Land Rover, Bentley, Nissan, 
Infinity, Bugatti, Lexus, Skoda, Audi, 
Porsche, Volkswagen, Mitsubishi, 
Renault, BMW, Volvo и другие брен-
ды как премиального, так и массо-
вого сегмента авторынка. Эксперты 
объясняют снятие многолетнего 
запрета на ввоз независимыми 
импортерами машин и запчастей 
к ним с угрозой массового исхода 
иностранных компаний из России, 
но пока не уверены, что параллель-
ный импорт решит все возникшие 
в отрасли проблемы и не породит 
новых.

Главный редактор «Автобизнес-
ревю» Евгений Еськов отмечает, что 
легализация параллельного импор-
та еще не означает, что колонны 
машин и контейнеры запчастей 
немедленно потянутся из-за рубе-
жа в сторону российской границы.

«Государство узаконило механиз-
мы поставок машин и деталей в об-
ход официальных каналов, но это 
еще не решает всех проблем в ло-
гистике. Теоретически это должно 
помочь российской автоиндустрии 
справиться с дефицитом машин и 
деталей. Соответственно, если это 
восполнит нехватку дефицитного 
товара, цены могут опуститься. Но 
на практике еще предстоит уви-
деть, во что это выльется: удастся 
ли выстроить логистические цепоч-
ки для достаточного объема товара 
в Россию и какого качества в итоге 
он будет», - говорит он.

О том, что ожидать снижения 
цен в отрасли не стоит, говорят и 
другие опрошенные «РГ» эксперты. 
«Да, возможно, у параллельных им-
портеров окажутся ниже издержки, 
но цены начнут расти за счет уве-
личения логистических цепочек. 
Тут каждый продавец будет уста-
навливать свою индивидуальную 
накрутку. Но, возможно, кто-то и 
сможет позволить себе демпинго-
вать, чтобы захватить часть рынка. 
И в каких-то случаях цены на не-
которые модели могут снизиться, 
учитывая, какие высокие накрут-
ки были у дилеров последний год. 
Также на параллельный импорт 
значительно влияют валютные 
курсы, а предсказать дальнейшую 
стоимость валюты сейчас очень 
трудно», - полагает директор по 

развитию автомобильного портала 
«Дром» Антон Серков.

Представитель России в конкур-
се «Всемирный автомобиль года», 
ведущий телеграм-канала «Автоте-
леграм» Дмитрий Баринов полагает, 
что снижение цен возможно только 
в массовом и среднем ценовом сег-
ментах. «Здесь доля логистических 
«накруток» в общей цене автомоби-
ля (например, дороже 80-100 тысяч 
долларов) окажется относительно 
невысокой. Поэтому такие модели 
вполне могут временно подешеветь 
– пока официальный курс доллара 
и евро к рублю относительно ком-
фортный для поставщиков», - пред-
полагает он.

По словам Серкова, среди рисков, 
которые несет в себе параллельный 
импорт, - возможное отсутствие га-
рантийного сервиса, непрозрачное 
ценообразование и ограниченный 
ассортимент. «Вряд ли перечень 
товаров и брендов, разрешенных 
к параллельному импорту, сможет 
полноценно заменить существовав-
шую до сих пор сеть официальных 
дилеров. Предложение и выбор со-
кратится», - полагает эксперт.

Выполнение дилерами гарантий-
ных обязательств, напротив, может 
стать главным итогом внедрения 
механизма параллельного импорта, 
считает Баринов. «Ведь сейчас, как 
известно, с запчастями возникли 

серьезные проблемы. Однако даже 
в этом случае, когда параллельные 
поставки будут налажены через 
страны-посредники, сроки гаран-
тийного ремонта неизбежно увели-
чатся в несколько раз», - признает он.

Б�� ��������� 
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Не менее обширный список 
включает иностранную бытовую и 
компьютерную технику. В перечне 
значатся бытовая техника брендов 
Electrolux, Miele, Siemens, Dyson и 
Philips, смартфоны и компьютер-
ная техника Apple, Asus, HP, GoPro, 
Panasonic, Samsung, Nokia, Sony, 
Intel, Dell, LG и Toshiba. Кроме того, 
ввозить в Россию можно будет про-
граммное обеспечение и игровые 
приставки Microsoft, Sony, Nintendo.

По оценкам экспертов, главной 
проблемой организации параллель-
ного импорта станут большие объе-
мы ввозимой техники, которые 
практически невозможно организо-
вать незаметно для производителя. 
Так, в 2021 году в стране, по оценке 
«Связного», было продано 4,4 млн 
смартфонов Apple на общую сумму 
333,6 млрд руб. «Растворить» постав-
ки такого масштаба в импорте Ка-
захстана или Армении практически 
невозможно. А значит, их придется 
дробить на мелкие партии, что при-

ведет к росту логистических затрат 
и невозможности выстроить непре-
рывные цепочки поставок и про-
даж. Нет пока понимания и того, как 
производители отреагируют на рез-
кий рост импорта в страны ЕАЭС и 
другие государства. Некоторые ком-
пании, в частности китайские, по 
словам ведущего аналитика Mobile 
Research Group Эльдара Муртазина, 
могут согласиться на такую схему 
поставок, так как она обезопасит их 
от риска вторичных санкций.

При этом ранее существовавшую 
практику поставок через дистри-
бьюторов также нельзя считать ак-

туальной. По словам председателя 
совета Фонда развития цифровой 
экономики Германа Клименко, се-
годня стал рентабельным рознич-
ный (персональный) экспорт. Кон-
тейнеры комплектуются техникой 

под заказ и содержат одновременно 
продукцию сотен марок.

«Однозначного ответа о вреде 
или пользе параллельного импор-
та нет. Как элемент цифровой эко-
номики это, безусловно, благо, но с 
особенностями», - заявляет эксперт.

Крупные розничные сети ожи-
дают, что эта процедура сделает ра-
боту более стабильной. «Мы ретей-
лер, не импортер. У нас могут быть 
прямые отношения с вендорами. 
Но все занимаются тем, что умеют 
лучше всего. Мы хорошо умеем де-
лать «последнюю милю» до потреби-
теля», – сообщил «РГ» гендиректор 
«Ситилинк» Михаил Славинский. 
Он выразил надежду, что принятые 
меры позволят дистрибьюторам и 
дальше поставлять продукцию.

Планируют воспользоваться 
параллельным импортом в сети 
DNS. «Ожидаем, что благодаря этой 
процедуре проблемные категории 
закроем в ближайшее время», – со-
общили в пресс-службе компании.

��� ������
Руководитель Федеральной анти-

монопольной службы (ФАС) Максим 
Шаскольский отмечал, что легали-
зация в России параллельного им-
порта позволит насытить товарами 
внутренний рынок. «Легализация 
параллельного импорта в текущих 
условиях будет способствовать уве-
личению количества хозяйствую-
щих субъектов, импортирующих 
товар в Россию», – отмечал глава 
антимонопольного ведомства.

В ФАС считают, что параллель-
ный импорт позволит решить про-
блемы ценовой, качественной и ас-
сортиментной дискриминации со 
стороны правообладателей в отно-

шении российских потребителей. 
Кроме того, новые правила помогут 
снизить возможность недобросо-
вестной конкуренции со стороны 
официальных дистрибьюторов 
товаров в отношении импортеров.

В Минпромторге подчеркивали, 
что перечень товаров для парал-
лельного импорта будет корректи-
роваться: он может как расширять-
ся, так и сужаться в зависимости от 
решений иностранных компаний 
по работе в России. Предполагает-
ся, что актуализироваться список 
будет раз в квартал или раз в два 
месяца. Это особенно актуально 
в условиях все новых санкций, 
которые западные страны вводят 
против России, – несколько дней 
назад США запретили поставки 
205 товаров, среди которых ножи 
и лезвия для машин, реактивные 
гидравлические пневматические 
установки для кондиционирова-
ния воздуха, грузовики и многое 
другое.

После публикации списка то-
варов, разрешенных к ввозу в 
обход правообладателя, глава 
Минпромторга Денис Мантуров 
заявил, что иностранные компа-
нии, продукция которых попала 
под параллельный импорт, пока 
не просили об их исключении из 
перечня. Он также напомнил, что 
компании будут исключаться из 
списка по мере принятия ими ре-
шений о возобновлении поставок 
продукции. «Мы готовы оперативно 
реагировать», - добавил министр.

В России параллельный импорт 
был разрешен до 2002 года, когда 
в Гражданском кодексе появился 
пункт о том, что товар может вво-
зиться в страну самим правообла-
дателем или с его согласия. Таким 
образом, «серый» импорт считался 
контрабандой, нарушители долж-
ны были выплачивать правообла-
дателю компенсацию в размере до 
5 млн рублей, а товары подлежали 
уничтожению.

Правила ВТО не запрещают па-
раллельный импорт, а отдают этот 
вопрос на усмотрение националь-
ных властей. Многие страны мира 
разрешают параллельный импорт, 
в частности США (в стране действу-
ет так называемая доктрина первой 
продажи, согласно которой пере-
продажа оригинальных товаров 
не является нарушением), страны 
Евросоюза, Великобритания, Кана-
да, Бразилия, Турция и другие. При 
этом есть определенные ограни-
чения. Так, например, почти везде 
действует условие, что состояние 
ввезенного товара не должно из-
мениться или ухудшиться после 
выпуска на местный рынок, это 
касается в том числе и упаковки 
продукции.

Параллельный импорт 
товаров легализован
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Уведомление
о проведении обработки средствами защиты растений

В соответствии с СанПиН 1.2.2584-10 и «Инструкцией о меропри-
ятиях по предупреждению и ликвидации болезней, отравлений и 
основных вредителей пчел» (утв. Министерством РФ от 17.08.1998 № 
13-4-4/1362), а также СанПиН 2.1.3684-21 общество с ограниченной от-
ветственностью «Агрохолдинг «Алтайские поля» (Алтайский край, г. 
Барнаул, пр. Ленина, д. 39, оф. 503, Обособленное подразделение ул. 
Новая, д. 2б, с. Соусканиха, Красногорский район, Алтайский край) 
информирует о том, что в период с 04.06.2022 по 16.06.2022, будет про-
водится наземным механизированным способом обработка полей с 
посевами сои средствами защиты растений:

В состав рабочего раствора будут включены:
– гербициды – Зонатор, ВР; Длясои, ВК;
– инсектициды – Восторг, КЭ.
Ближайшие населенные пункты к местам обработки: Красногор-

ский район Алтайского края, с. Соусканиха, с. Лебяжье, с. Каменка.
Кадастровые номера полей сельскохозяйственного назначения:
22:20:010001:62/42; 22:20:010001:62/44; 22:20:000000:166/20; 

22:20:010001:2427;
22:20:000000:166/14; 22:20:000000:166/27; 22:20:010001:62/46; 

22:20:010001:62/47;
22:20:010001:62/48; 22:20:010001:62/49; 22:20:000000:166/4; 

22:20:010001:62/50; 22:20:010001:62/51; 22:20:010001:62/53; 22:20:000000:168/2; 
22:20:000000:168; 22:20:010001:2422/7; 22:20:010001:2422; 22:20:010001:2425;

Для зарегистрированных пчеловодов сообщаем, что препараты 
Зонатор, ВР; Длясои, ВК относятся к 3-му классу опасности и не опас-
ны для пчел.

Препарат «Восторг» – 1-й класс опасности, высокотоксичен для пчел. 
Защитная зона пчел не менее 4 км. Ограничение лёта не менее 100 часов.

Администрация ООО «Агрохолдинг «Алтайские поля» убедитель-
но просит зарегистрироваться всем пчеловодам, находящимся на 
удаленных территориях, с целью оперативного согласования отче-
тов работ под обработку с/х культур и предотвращения гибели пчел.

Извещение
о проведении общего собрания участников общей долевой 
собственности

Настоящим уведомляем о проведении общего собрания участ-
ников долевой собственности на земельный участок, расположен-
ный на территории Елбанского сельского совета Усть-Пристанского 
района Алтайского края, номер 22:55:000000:223, которое состо-
ится в помещении здания Елбанского сельского совета по адре-
су: с. Елбанка, ул. Школьная, д. 17, в 11.00 часов 19 июля 2022 года.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении перечня собственников земельного участ-

ка в соответствии со статьей № 14 Федерального закона «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения».

3. Выборы уполномоченного лица на совершении юридически 
значимых действий в отношении принадлежащих собственни-
кам земельных долей в составе указанного земельного участка.

4. О передаче земельного участка в аренду и об условиях аренды.
При себе иметь документы, удостоверяющие личность и пра-

во собственности.
Представителям собственников земельных долей иметь над-

лежащим образом оформленную доверенность. Регистрация 
участников собрания проводится в течение часа до открытия 
собрания.

  СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЁЛ .

«Если взялся, то работай»
В заринской горбольнице – но-
вый руководитель, Александр 
Мешков. «АП» познакомилась 
с ним на днях и сегодня пред-
ставляет своим читателям.

О ����� «����������»
– Александр Юрьевич, прини-
мая предложение возглавить 
заринскую больницу, вы навер-
няка знали, что территория, 
прикрепленная к ней, не самая 
легкая. Это выбор осознанный 
или вынужденный?

– Легких территорий, наверное, 
не бывает. А Заринск перспективен 
для специалистов. Впервые я побывал 
здесь в марте, увидел город, познако-
мился с больницей. Здесь работоспо-
собный коллектив, много молодых 
докторов – это результат эффективной 
кадровой политики, которую вел мой 
предшественник.

– Будете продолжать традиции 
или ждать от вас революцион-
ных решений?

– «Революции» в медицине почти 
всегда вредят. Разрушить легко, но кто 
потом исправлять и восстанавливать 
будет? Самое правильное – планомер-
но продолжать начатое. Привлекать 
в Заринск новые кадры, строить и 
реконструировать здания больни-
цы, благоустраивать территорию, 
развиваться одним словом. Чтобы и 
пациентам, и медикам, работающим 
в круглосуточном режиме, было ком-
фортно. Не от одного меня зависит, как 
споро будет реализовываться намечен-
ное, но рядом – помощники, замести-
тели, есть план совместной работы 
с Министерством здравоохранения 
региона и руководством Заринска, оно 
кровно заинтересовано в развитии 
ЦГБ. К слову, меня удивила и порадо-
вала особенность города – местные 
предприниматели поддерживают 
медицину.

О��� � ���������
– Сейчас серьезно обновляется 
кадровый и административный 
состав медицинских учреждений 
края. Во многих районах главвра-
чами назначают молодых, около 
30 лет, людей. Но и внимание к 
ним пристальное, и оценивают 
их беспристрастно. Готовы ли 
вы к этому?

– Не ошибается тот, кто ничего 
не делает. Любая критика – это по-
вод переосмыслить свои действия, 
сделать работу над ошибками. Как 
управленец и врач, задача которого 
не навредить людям, я готов. Теперь 
что касается возраста. Человеческий 
ресурс в медицине используется весь-

ма интенсивно, а потому и выгорает 
быстро. Здесь трудно не только эмо-
ционально, но и физически. Есть, 
конечно, замечательные доктора, 
которые работают и в 70 лет, но они 
скорее исключение из правил. И 
если нет замены, подготовленной к 
тому моменту, как специалист уйдет 
на заслуженный отдых, возникает 
«пробка», «узкое место», кадровый 
дефицит, который некем закрыть. 
С другой стороны, старшие коллеги 
должны быть наставниками молоде-

жи. Ведь из вуза человек выходит «те-
оретиком», а практику постигает в 
полной мере уже в больнице, где ему 
доверяют жизни пациентов. Нужно, 
чтобы молодому врачу было с кем по-
советоваться, проконсультироваться. 
Надежное плечо опытного товарища. 
Я – за баланс опыта и молодости. Его 

нужно соблюдать, чтобы и возраст-
ные кадры сберечь по максимуму, и 
новичков успеть подготовить.

– А как было у вас, когда вы после 
АГМУ приехали в Бийск?

– Меня хорошо приняли, познако-
мили с коллегами, а уже назавтра я 
пошел в операционную. Понемногу 
нарабатывал практику рядом с настав-
никами, которых можно было позвать 
на помощь в сложных случаях. Меня 
быстро «натаскали».

– Вы из врачебной династии?

– Нет, но, возможно, стану ее ос-
нователем. Моя супруга – акушер-ги-
неколог, она приехала со мной. Мы с 
ней – первая линия докторов в наших 
семьях.

П� �����, �� ������
– Вы уже представляете, какой 
станет при вас заринская ЦГБ 
через три года, через пять лет?

– Есть и мысли по поводу, и про-
гнозы развития больницы, кратко-
срочные, среднесрочные… К примеру, 
сейчас нам предстоит капитальный 
ремонт здания стационара, а поликли-
нику вы сейчас видели, ее уже привели 
в порядок. В проекте – реконструкция 
подстанции скорой помощи и вспомо-
гательных помещений. Все это требует 
затрат сил, времени, финансов.

– Как оцениваете ресурс краевых 
программ, за счет которых в 
основном и модернизируются 
объекты здравоохранения?

– Денег много не бывает, конечно. 
Но даже скромная сумма может стать 
достаточной, если ее корректно рас-
пределить. Финансирование – история 
не только про главврачей. Над тем, как 
максимально эффективно исполь-
зовать каждый бюджетный рубль, 
думает большая команда специали-

стов Минздрава – от отдела закупок до 
бухгалтеров и экономистов. Они ведут 
мониторинг целевых показателей, 
просчитывают стоимость деталей, 
расходных материалов, оборудования.

– Барнаул – ваш родной город. Не 
было соблазна остаться там?

– Был, если честно, но вмешались 
обстоятельства. На момент, когда я 
оканчивал учебу в АГМУ, в Барнауле 
просто не оказалось места там, где 
я хотел работать. Сейчас понимаю, 
что все у меня сложилось к лучшему. 
Город свой люблю, и возможностей 
для профессионального роста там 
достаточно. Но, во-первых, «перифе-
рия» – это бесценный практический 
опыт. Во-вторых, в Заринске есть все 
для комфортной жизни человека. Он 
компактен, удобен, уютен, и всего не-
сколько минут нужно, чтобы добраться 
до работы, в отличие от Барнаула. К 
тому же, если ты молодой врач без соб-
ственного жилья, в небольшом городке 
проще прожить. Медикам, которые 
приезжают в Заринск жить и работать, 
администрация города предоставляет 
служебное жилье. Так что выбор этот 
можно считать и профессиональным, 
и личным. В ближайшие годы не пла-
нирую что-то менять в своей жизни. 
Если взялся – работай, а если серьезных 
намерений нет – то и браться незачем. 
Я так считаю.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Александру Мешкову достался от предшественника неплохой задел.

  ДАТА .  АГРОВЕСТИ .

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта меже-

вания земельного участка
Заказчик работ: Мазур Д.Н., адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. 

Малахова, д. 119, кв. 111, тел. 8-929-395-9466. Кадастровый инженер: Ко-
марова Юлия Александровна, адрес: г. Барнаул, пр. Космонавтов, д. 14/1, 
оф. 11. Почтовый адрес: 656065, а/я 2785. Адрес электронной почты: 
komarova_8484@mail.ru, контактный тел. 8-961-987-8863, квалифика-
ционный аттестат № 22-11-68.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:01:021502:14, 
адрес: Алтайский край, Алейский район, с. Малиновка. Ознакомиться 
с проектом межевания, представить предложения о доработке проек-
та межевания земельного участка и требования (возражения) относи-
тельно размера и местоположения границ выделяемого в счет земель-
ной доли земельного участка можно по адресу заказчика и кадастрового 
инженера в течение 30 дней со дня опубликования извещения.

Извещение
о проведении собрания о согласовании местоположения гра-

ниц земельного участка
Заказчик работ: Мазур Д.Н., адрес: Алтайский край, г. Барнаул, 

ул. Малахова, д. 119, кв. 111, тел. 8-929-395-9466. Кадастровый инже-
нер: Комарова Юлия Александровна, адрес: г. Барнаул, пр. Космонав-
тов, д. 14/1, оф. 11. Почтовый адрес: 656065, а/я 2785. Адрес электрон-
ной почты: komarova_8484@mail.ru, контактный тел. 8-961-987-8863, 
квалификационный аттестат № 22-11-68. В отношении земельного 
участка с кадастровым номером 22:01:020905:423, расположенного 
по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Алейский рай-
он, участок расположен в 10,6 км по направлению на юго-запад от 
с. Моховское, выполняются кадастровые работы по уточнению пло-
щади и местоположения границ земельного участка.

Ознакомиться с проектом межевого плана, представить пред-
ложения о доработке проекта межевого плана земельного участ-
ка и требования (возражения) относительно размера и местопо-
ложения границ земельного участка можно по адресу заказчика 
и кадастрового инженера в течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположения границы: Алтайский край, 
Алейский район, с. Моховское, КН 22:01:000000:61.

Уведомление
о проведении годового общего собрания акционеров

Совет директоров Акционерного общества «Столовая завода «Бар-
наултрансмаш» извещает вас, что по решению совета директоров 
АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» 27 июня 2022 г. в 14 ч.10 
мин. по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 112 (нотариальная конто-
ра), состоится годовое общее собрание акционеров акционерного 
общества «Столовая завода «Барнаултрансмаш» в форме – «собрание».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в го-
довом общем собрании акционеров АО «Столовая завода «Барнаул-
трансмаш», – 24 часа 00 минут 07 июня 2022 г. (владельцы приви-
легированных акций обладают правом голоса по всем вопросам 
повестки дня годового общего собрания акционеров АО «Столовая 
завода «Барнаултрансмаш»).

Повестка дня общего годового собрания акционеров:
1. Об избрании секретаря собрания акционеров АО «Столовая 

завода «Барнаултрансмаш».
2. Об избрании счетной комиссии АО «Столовая завода «Барна-

ултрансмаш».
3. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской фи-

нансовой отчетности АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 
2021 год.

4. О распределении прибыли и дивидендах АО «Столовая заво-
да «Барнаултрансмаш» за 2021 год.

5. Об избрании членов совета директоров АО «Столовая завода 
«Барнаултрансмаш».

6. Об избрании членов ревизионной комиссии АО «Столовая за-
вода «Барнаултрансмаш».

7. Об утверждении аудитора АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
Регистрация участников годового общего собрания акционеров 

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» производится по адресу: 
г. Барнаул, пр. Ленина, д. 112 (нотариальная контора).

Начало регистрации участников собрания – 27 июня 2022 г. с 
14.00 ч.

При регистрации иметь при себе паспорт, для представителей 
акционеров – надлежащим образом оформленную доверенность.

Информационный материал, подлежащий предоставлению при 
подготовке к проведению годового общего собрания акционеров 
АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш», предоставляется для оз-
накомления лицам, имеющим право на участие в годовом общем 
собрании акционеров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш», 
начиная с 07 июня 2022 г. с 9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин., по ме-
сту нахождения общества: г. Барнаул, пр. Калинина, д. 28, АО «Сто-
ловая завода «Барнаултрансмаш», тел. для связи +7 (3852) 50-43-50.

Решения, принятые собранием, и итоги голосования доводят-
ся до сведения лиц, включенных в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании, в форме отчета об итогах голосования по-
сле даты закрытия собрания путем опубликования в газете «Ал-
тайская правда».

Совет директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».

  Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207
Реклама

ПРОДАМ КИОСК ПО РЕМОНТУ ОБУВИ
т. 8-902-998-1552

Реклама

До 415 долларов за тонну
Россия может отгрузить 33,3 миллиона тонн пшеницы 

за сезон, сохранив мировое лидерство.
РФ в течение двух месяцев, оставшихся до конца 2021–2022 

сельхозгода (с 1 июля по 31 июня) может экспортировать
2,3 миллиона тонн пшеницы, а за весь сезон – 33,3 миллиона 
тонн (с учетом муки), снова сохранив лидерство, говорится 
в аналитических материалах железнодорожного оператора 
«Русагротранс». Доля РФ на мировом рынке пшеницы в теку-
щем сезоне может составить 16,5%.

В материалах говорится, что за последнюю неделю инди-
кативные экспортные цены на российскую пшеницу (12,5% 
протеина) с поставкой в мае – июне продолжили рост: при-
бавив за неделю 25 долларов, они достигли 410–415 долларов 
за тонну. При этом средняя цена на французскую пшеницу 
выросла до 453 долларов, на американскую – до 487 долларов, 
на аргентинскую – до 470 долларов за тонну.

Из какого такого святого 
источника?

Тульская область выбрана пилотным регионом для 
создания общегосударственного единого реестра питье-
вой воды, далее к нему подключится Калужская область, 
сообщил министр природных ресурсов и экологии РФ 
Александр Козлов.

«В реестре можно увидеть информацию о запасах воды, 
сколько поставлено на баланс, где ведется добыча и другие 
данные», – приводятся на сайте министерства слова Козлова.

В 2024 году единый реестр заработает полномасштабно. «Мы 
сможем балансировать и перераспределять мощности между 
вододефицитными регионами и регионами, где достаточно 
водных ресурсов», – отметил глава Минприроды РФ.

Горохом по Великой
китайской стене

Производители гороха в Сибири из-за антироссийских 
санкций могут потерять крупные рынки его сбыта.

По данным ФТС, в 2021 году из Сибирского федерального 
округа было отправлено на экспорт свыше 151 тыс. тонн го-
роха, из них в направлении Латвии и Литвы – более 100 тыс. 
тонн. В нынешних условиях, считают авторы обращения в 
Правительство РФ, необходимо переориентировать поставки 
на другие страны, прежде всего на Китай, который является 
крупным и перспективным рынком. Но практически весь 
сушеный импортный горох – 93,8% – в 2020 году был поставлен 
из Канады, на долю США пришлось 4,3%.

При этом межгосударственный протокол о соблюдении 
инспекционных и карантинных требований при поставках 
российского гороха на рынок Китая пока не подписан.

По материалам российских СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

31 мая – печальная дата в исто-
рии нашего края. Именно в этот 
день в 1931-м году на глухой та-
ежный берег реки Анги высадили 
с барж 7800 человек. Это были 
1200 раскулаченных семей из Ал-
тайского края – представители 
63 сел и бийское купечество. Так в 
Нарыме образовалась Городецкая 
комендатура и поселки Палочка, 
Проточка, Городецк, Суйга.

«Алтайка» не один год отслеживает исто-
рию создания единственного в стране Цен-
тра памяти раскулаченных в селе Палочка 
Верхнекетского района Томской области.

В рамках этого проекта жительницы 
села Ирина Янченко и Гульнара Корягина 
собрали в центре документы о пересе-
ленцах, создали музей. В Палочке ведет-
ся огромная исследовательская работа 
по сохранению исторической памяти. 
Дважды энтузиасты выигрывали пре-
зидентские гранты на развитие своего 
детища, а проект Ирины Янченко побе-
дил в номинации «Память» национальной 
премии «Гражданская инициатива».

Новости о проекте раньше можно было  
узнать из группы «Наша Палочка» в со-
циальной сети «Одноклассники». Сейчас 
же у Центра памяти появился свой сайт.

Работа над его наполнением в самом 
начале. Стоит отметить, что Ирина Ян-
ченко трудится над этим в свободное 
от основной работы время – она началь-
ник почтового отделения в селе. Причем 
подвижничеству Янченко можно только 
удивляться: она занимается облагора-
живанием страшных «ям» – мест захоро-
нений спецпереселенцев, проводит экс-
курсии для потомков жертв репрессий, 
работает в архивах Томска и Барнаула, 
ведет обширную переписку, занимается 
другими проектами, например темой 
участия спецпереселенцев в Великой 
Отечественной войне. Она даже… сплав-
ляется на плотах с экспедицией в поис-
ках затопленной баржи. Не перечислить 
всех добрых дел истинной энтузиастки, 
хранительницы исторической памяти.

Сайт Центра памяти раскулаченных 
легко найти в Интернете: https://www.

memory-palochka.ru/. Уже сейчас вы мо-
жете обнаружить там информацию о 
спецпереселенцах, о новых экспонатах 
музея, задать вопросы по поиску предков.

– На сайте несколько разделов, в том 
числе «Вопрос – ответ», – отметила Ири-
на Янченко. – Многие не знают схемы 
поиска. Где-то услышали, что я помогаю 
людям, разыскивают меня, даже специ-
ально регистрируются в соцсетях. По-
этому раздел и появился. Там задают 

вопросы по поиску людей даже не из 
нашего региона. Очень радуюсь, когда 
находят своих родных.

Ирина Янченко обращается к жите-
лям нашего края, которые могут помочь 
в наполнении сайта. Присылайте рас-
сказы о предках – жертвах Нарымской 
трагедии, копии их фотографий и до-
кументов. Так вы сохраните память о 
своих родных…

Светлана ТИРСКАЯ

Поиск продолжается

СПРАВКА
В 2016 году Александр Мешков окончил АГМУ, прошел ординатуру 
по курсу «травматология и ортопедия». Работал по специаль-
ности в горбольнице № 2 Бийска, в краевом реабилитационном 
центре «Территория здоровья», в отделении тяжелой сочетан-
ной травмы Краевой клинической больницы скорой медицинской 
помощи № 1. С мая 2022-го возглавляет Центральную городскую 
больницу г. Заринска.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

28 мая на барнаульском 
ипподроме прошли первые 
конные старты в году – 
открытие бегового сезо- 
на – 2022.

Сохраняя традиции
Кобылы и жеребцы со всех угол-

ков Сибири ждали этого момента 
весь холодный календарь, а теперь, 
складно сложенные и натрениро-
ванные, поднимали столбы пыли 
на овале ипподрома. Всего в крае-
вой столице на открытии сезона 
собралось порядка 40 лучших ры-
саков Алтайского региона, Новоси-
бирской и Кемеровской областей.

– Эти старты проводятся на 
барнаульском ипподроме около 
100 лет, – рассказывает «АП» дирек-
тор ипподрома, руководитель пред-
приятия «Агро-Стандарт» и депутат 
АКЗС Александр Дёмин. – Каждый 
год мы проводим открытие бегового 
сезона с особым чувством гордости, 
ведь это большое событие, которое 
всегда собирает ведущих коневодов 
Сибири и их лошадей. В этот раз, на-
пример, к нам приехал трехкратный 
победитель самого престижного в 
карьере любой лошади приза Элиты 
жеребец Ладди, а еще будет высту-
пать чемпион орловских рысаков 
2021 года жеребец Иван Калита. 
Эти старты первые в году, поэто-
му они важны и в том плане, что 
показывают плоды долгой зимней 
подготовки. А также они традици-
онно доказывают, что коневодство 
в Сибири не стоит на месте.

Универсальныи�  подход
Подготовка рысаков – дело слож-

ное. В нем есть множество нюансов, 
которые необходимо соблюдать. 
Любая лошадь может пробежать 
1600-метровую дистанцию, но да-
леко не каждая сделает это с той 
скоростью, какие были показаны 
на барнаульском ипподроме. Свет-
лана Хахалина, директор Алтай-
ского конного завода, поделилась 
с нами некоторыми тонкостями 
коневодства:

– Наш завод растит лошадей уже 
более века, и за это время из-под на-
шего крыла вышло много известных 
на всю Россию рысаков, которые 
били рекорды страны. Это Лукомор, 
Иппик и другие. Что и говорить, вот 
жеребец Иван Калита сегодня выи-
грал во всех своих стартах, а ведь у 
него гены такие – мать Изольда была 
выращена в Алтайском конном за-
воде. Сейчас выращиваем только 
орловскую российскую породу, у нас 
20 маток. А в общей сложности 54 го-
ловы. Из них двое – жеребец старшего 
возраста Блокнот и кобыла четырех 
лет Лафа – участвуют сегодня в этих 
стартах. Но прежде чем они оказа-
лись здесь, за ними велся тщатель-
ный ежедневный уход. У них режим, 
как у настоящих спортсменов: по две 
тренировки в день, сбалансирован-
ный и полезный корм – облепиха, 
мюсли, овес, сено, иногда даже мед 
даем, для иммунитета. К каждой 
лошади нужен свой подход.

Кстати, у Лафы и Блокнота, кро-
ме общего дома, был еще один род-
ственный фактор, ведь вел их по 
дистанции один и тот же человек – 

барнаулец Денис Надин. Сам Денис 
занимается коневодством уже 16 
лет, и этот опыт позволил ему оди-
наково удачно пройти старты и с 
кобылой, и с жеребцом – в обоих 
случаях их тандемы заняли третье 
место, что весьма неплохо, учиты-
вая уровень конкуренции. А еще 
Надин выступал на соревнованиях 
со своим собственным жеребцом 
Багульником ВС, выращенным на 
базе «Агро-Стандарта».

– Мне это дело нравится, подхо-
жу к нему с душой. Лошадь нужно 
чувствовать, быть с ней тандемом, 
в первую очередь, физически – де-
лится Денис Надин. – Сегодня я про-
скакал дистанцию с тремя разными 
рысаками и, в общем-то, доволен 

результатами. В паре наездника и 
лошади соотношение вклада в успех 
примерно 30 на 70 в пользу второго. 
То есть мое дело во время забега – не 
мешать данным лошади проявить 
себя, но в то же время направлять 
ее. И всегда приятно, когда чувству-
ешь себя одним целым со своим 
четвероногим товарищем.

Азартное дело
Пару слов об атмосфере. В рам-

ках конных стартов зрителям была 
предложена богатая развлекательная 
программа: маскоты фотографиро-
вались со всеми желающими, рядом 
дети играли в развивающие игры, 
пытались собрать пазлы, соревнова-

лись в шашки. Но главное развлече-
ние для собравшихся имело приро-
ду другого характера. Большинство 
зрителей смотрели за скачками с 
трибуны, в тени козырька, а особо 
страстные болельщики находились 
у оградки ипподрома. Вот, например, 
Сергей (фамилию предпочел оста-
вить без огласки) с особым трепетом 
наблюдал за четвертым заездом, в 

котором как раз участвовала Лафа. 
Только болел за другой дуэт. Все дело 
в том, что он поставил в первом гите 
на третий номер – жеребца Морского 
Змея и наездника Юрия Булатова. 
На их победу был коэффициент 3,9. 
После финиша Сергей светился от 
счастья – его ставка крупно выи-
грала. Прошедшие бега никого не 
оставили равнодушным.

  КОННЫЙ СПОРТ .

Пыль из-под копыт – сезон открыт!

Пора на пьедестал
  СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ «АП» .

  АНОНС .

Мы уже рассказывали о боль-
шом невезении главного 
таланта спортивной гим-
настики Алтайского края 
Сергея Найдина (на фото) 
на апрельском чемпиона-
те страны в Казани, где он 
четыре раза остановился 
в шаге от призовых мест. 
Теперь «АП» связалась с са-
мим спортсменом, чтобы из 
первых уст услышать о при-
чинах и следствиях произо-
шедшего. И не только.

Труд ради будущего
В настоящий момент Сергей Най-

дин находится в Москве на базе «Озеро 
Круглое», где готовится к июльскому 
Кубку России. Несколько недель после 
чемпионата в Казани он не трениро-
вался, поскольку перенес лазерную 
операцию на сетчатке глаза и прохо-
дил восстановление, но теперь рабо-
тает с двойной отдачей. В перерыве 
между интенсивными тренировочны-
ми процессами мы и поймали Сергея.

– По юниорам ты собрал кучу ме-
далей различного достоинства 
и уровня, а среди взрослых уже 
второй год не можешь попасть 
на пьедестал. Это давит на 
тебя? И в чем видишь причину, 
которая пока мешает взять 
медаль?

– Сложно сказать. Среди юниоров 
все получалось само собой, как на 
одном дыхании, а вот на взрослом 
уровне будто отрезало. Но я уже го-
товлюсь к тому, чтобы исправить эту 
тенденцию на следующем чемпионате 
страны.

– Четыре «деревянных медали» 
в Казани – это проклятье, неве-
зение, нервы? Как ты сам себе 
объяснил такие результаты?

– Возможно, сыграли роль мои по-
ложительные тесты на ковид за два 
месяца до соревнований. Я, конечно, 
был готов, но несколько недель про-
стоя все же сказались на моей форме. 
Я выступал не в лучших кондициях.

– Сергей, а как так получилось, 
что ты допустил две ошибки на 
своем любимом снаряде – коне?

– Честно, я сам не понимаю, как 
это произошло. Основную свою про-
грамму со сложными элементами  
без погрешностей выполнил, а потом 
просто поехала рука – и я свалился. 
На второй попытке уже помешали 
нервы, меня падение выбило из колеи, 
поэтому упал и второй раз. Обидно, 
когда такое происходит на любимом 
снаряде.

Судеи� скии�  подвох
– Твой тренер Сергей Степанен-
ко говорил, что тебя откровен-
но засудили в Казани. Где имен-
но ты получил необъективные 
оценки, на твой взгляд?

– Да, судейство меня удивило. Оно 
было очень строгим и, как мне кажет-
ся, не везде объективным. Например, 
я прилично выступил на перекладине. 
Может, чуть хуже, чем в квалифика-

ции, но все же. Точно не ожидал, что 
получу такие низкие оценки.

– Наверное, терять медали 
из-за судейских сомнительных 
решений – вдвойне неприятно?

– Конечно, меня это шокировало. 
Просто я думал, что уж на пьедестале 
хоть раз окажусь, а реальность жестоко 
не совпала с ожиданиями. Но время 
прошло, я успокоился, и теперь этот 
опыт меня только закаляет. Сейчас 
я выкладываюсь на тренировках по 
максимуму ради будущих побед.

– Кстати, как вообще оцени-
ваешь уровень конкуренции на 
чемпионате России? Состав-то 
был звездный.

– За исключением нескольких от-
сутствующих человек, состав в Казани 
подобрался сильнейший. Было много 
звезд и просто талантливых ребят. 
В такой конкуренции всегда и инте-
ресно, и непросто.

Не уникум – трудяга
– Евгений Кожевников называл 
тебя уникумом, каких не рож-
дается и раз в десятилетие. 
Ты согласен с этим? Если да, 
то в чем видишь уникальность 
своих данных?

– При всем уважении к Евгению 
Вениаминовичу, позволю себе не 
согласиться с ним. Я не считаю себя 
каким-то уникумом, скорее, я просто 
трудяга (улыбается). Именно трудо-
способность и целеустремленность 
помогают добиваться всех результатов, 
а особых данных я не имею.

– Сергей, ты еще успел поню-
хать «международного поро-
ха» – выступил на ЧМ в Японии. 
Теперь, кажется, у российских 
спортсменов такой возможно-
сти не будет еще долго. Что 
думаешь на этот счет?

– Быть отрезанными от междуна-
родного спортивного сообщества – 
это большой удар. Но я не унываю, 
надеюсь, что все изменится в лучшую 
сторону. А пока довольствуюсь хотя бы 
тем, что в сентябре пройдет Откры-
тая Спартакиада России с участием 
спортсменов из стран СНГ – это тоже 
будет достаточно высокий уровень.

– В целом, какие планы на те-
кущий сезон?

– Всего в этом сезоне запланировано 
два крупных старта: Кубок России и 
Спартакиада. Так бы еще Чемпионат 
мира был, но я сомневаюсь, что мы 
выступим на нем. Моя задача – пока-
зать свой максимум на двух грядущих 
соревнованиях, хотелось бы уже, на-
конец, взять взрослую медаль.

Барнаульское дерби
Первая летняя неделя в Алтайском крае получится 

богатой, в первую очередь, на события командных 
видов спорта. Любители футбола точно останутся 
довольными.

Так, 3 июня в Барнауле состоятся сразу два матча 
футбольного чемпионата Сибири среди любительских 
команд: в рамках 6-го тура соревнований на стадионе 
«Динамо» пройдет барнаульское дерби – динамовские 
дублеры встретятся с «Полимером» (встреча начнется 
в 18:30), а через полчаса в спорткомплексе «Темп» од-
ноименный клуб встретится с рубцовским «Торпедо». 
В тех же локациях 5 июня пройдут игры и 7-го тура 
чемпионата, только в этот раз «Динамо-М» и «Темп» 
поменяются соперниками.

Ну а в период с 4 по 5 июня на территории аэродрома 
«Панфилово» в Калманском районе будет проходить 
традиционный Кубок ДОСААФ России по автоспорту 
по дрэг-рейсингу. Здесь за быстрые секунды посорев-
нуются профессиональные пилоты со всей Сибири. 
В субботу участники заездов проведут тренировки и 
квалификацию, а в воскресенье будут соревноваться 
в финале.

Кстати, в субботу команда Drag Racing Siberia также 
проведет отдельное соревнование для «гражданских» 
машин – «Кубок 300+», чтобы выяснить, чей городской 
автомобиль самый быстрый в Сибири. Принять участие 
могут и пилоты дрэг-рейсинга, и новички. Результаты 
не войдут в общий зачет официальных соревнований. 
Но денежная награда обязательно найдет своего по-
бедителя.

Разные пути
Воспитанники барнаульского 

футбола Кирилл Боженов и Вла-
дислав Камилов вместе со своими 
командами неоднозначно провели 
стыковые матчи за право остаться 
в высшем дивизионе российского 
футбола на следующий сезон.

Первые дуэли представителей ФНЛ 
и РПЛ прошли 25 мая в Оренбурге и 
Хабаровске. Так, Кирилл Боженов 
вместе с подмосковными «Химками» 
минимально уступили на выезде ха-
баровскому «СКА» (0:1), а Владислав 
Камилов даже отличился в составе 
«Уфы» (забил с пенальти второй мяч 
своей команды), однако «Оренбург» в 
концовке встречи совершил героиче-
ский камбэк и свел дело к ничьей – 2:2.

Можно было предположить, что у 
Боженова и «Химок» не самые большие 
шансы на сохранение прописки в чем-
пионате, а вот клуб из Башкортостана, 
наоборот, чувствовал себя комфортно 
перед ответной игрой с оренбуржцами. 
На деле же 28 мая все получилось нао-
борот: «Химки» уверенно разгромили 
на своем поле «СКА» (3:0), а вот «Уфа» 
упустила следующий сезон в РПЛ на 
последних минутах (1:2).

Удачный старт
Алтайские легкоатлеты Сергей 

Шубенков и Савелий Савлуков 
выиграли первые соревнования 
летнего сезона – командный Чем-
пионат России, который проходил 
в Сочи 28 и 29 мая. 

В крупном старте собрались почти 
все сильнейшие атлеты страны. В том 
числе три представителя Алтайского 
края, два из которых удачно вступили 
в борьбу за медали уже в первый день: 
Савелий Савлуков с новым рекордом 
края (45,74 сек.) выиграл 400-метро-
вую дистанцию, а Сергей Шубенков 
с уверенным отрывом победил в ба-
рьерном спринте на 110 метров.

Немного не хватило до пьедестала 
Виктории Погребняк, которая стала 
четвертой в стометровке с барьерами.

Вода – их стихия
Спортсмены Алтайского края 

удачно выступили на первенствах 
страны по плаванию и гребле на 
байдарках и каноэ.

Так, наши пловцы, воспитанники 
СШОР «Обь», увезли два серебра из 
Пензы, где проходили юниорские 
старты, собравшие порядка 800 участ-
ников из 60 регионов России. Глеб 
Власов в стометровке вольным сти-
лем на йоту опередил своего земляка 
и товарища, Никиту Черноусова, фи-
нишировав третьим. А затем уже Ни-
кита пополнил медальную копилку 
алтайской сборной в последний день, 
когда завоевал серебро 50-метрового 
вольного заплыва.

Еще более громкого успеха доби-
лись алтайские гребцы на первен-
стве России в Краснодаре, которое 
завершилось 29 мая. Воспитанница 
СШОР имени Костенко София Штиль, 
например, оформила золотой дубль 
(выиграла 200-метровый одиночный 
финал, а также парный – на этой же 
дистанции). Анастасия Лухнёва из 
Бийска также взяла медальный ду-
плет, только серебряного оттенка: 
заняла второе место в финале ка-
ноэ-двоек, а ранее стала второй на 
дистанции 500 метров.

Кроме девушек, в сборной региона 
отличились воспитанники тренера 
Александра Сухого – Владлен Ушаков 
(байдарка-одиночка, бронза на дистан-
ции 200 м) и Артём Пискун (каноэ-оди-
ночка, серебро на той же «двухсотке»).

Наконец  
прорвало

Воспитанник барнаульской 
школы хоккея Андрей Свечников 
прервал свою худшую серию без на-
бранных очков в Кубке Стэнли, за-
бросив шайбу в ворота «Рейнджерс» 
в пятом матче четвертьфинальной 
стадии турнира.

22-летний нападающий команды 
из Роли проводит свой лучший сезон 
в NHL (набрал уже почти 75 результа-
тивных очков), однако в последних 
пяти матчах плей-офф Свечников не 
принял участие ни в одной из голе-
вых атак «Харрикейнз». И вот 27 мая 
Андрей, наконец, записал в свой ак-
тив голевое действие, да еще и такое 
важное: он установил окончательный 
счет в пятой игре четвертьфинала, ко-
торая проходила на льду «Каролины», 
хладнокровно реализовав «буллит» 
(3:1). Теперь команда Свечникова на 
расстоянии одной победы от выхода 
в полуфинал Кубка Стэнли.

  ПАНОРАМА .

500 млн рублей 
желает выручить за про-
дажу ЛДС «Карандин Аре-
на» известный алтайский 
предприниматель Михаил 
Дроздов

с официальными документами

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

«Старты проводятся на барнаульском 
ипподроме около 100 лет. Это боль-
шое событие, которое всегда собирает 
ведущих коневодов Сибири и их лоша-
дей».

ФАКТ
За два взрослых сезона у Сергея 
Найдина по-прежнему нет ни 
одной медали, хотя на уровне 
юниоров он успел стать побе-
дителем и призером первенств 
России и Европы, а также взял 
сразу четыре медали на тре-
тьих летних юношеских Олим-
пийских играх в Буэнос-Айресе.

Открытие бегового сезона – 2022 на барнаульском ипподроме получилось массовым, зрелищным, местами пыльным, но очень ярким.

Для зрителей была подготовлена обширная развлекательная программа.
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